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* Carmen nació en Tepic a mediados de enero, pero no fue 
aceptado el registro con apellidos de sus madres, aunque 
cuentan con acta de matrimonio.

*En el 2014 empezaron a vivir juntas y un año después, 
además del matrimonio civil decidieron tener un hijo y 
que fuera en el vientre de María. “Los tiempos de Dios 
son perfectos. La bebé llega en el momento adecuado”, 
comenta Fernanda.
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Por: Bertha Alvarez 

Laberintos de Poder

pinión

Así como llegó se fue el 
mes de enero que solo 
deja más interrogantes 

para e l  sector  empresar ia l , 
del  comercio, la industr ia y 
servicios. En la constante de sus 
declaraciones las organizaciones 
de cámara han hecho ver que 
se requiere una mayor apertura 
para la empresa local, que los 
tomen en cuenta en la licitación 
de obras o compras que hace 
el gobierno del estado o los 
municipios. Porque como siempre, 
el pastel se reparte entre una 
pequeña burbuja de amigos y 
el resto de los nayaritas queda 
fuera o recibe migajas de los 
presupuestos destinados para 
estos fines.

Hay un dicho que reza “más 
vale tarde que nunca” y es 
momento de que los gobiernos 
del estado y el municipal de Tepic 
se reivindiquen con el grosos de 
los empresarios, industriales y 
constructores del estado y no se 
diga con el pequeño comercio 
que a tiras y tirones apenas saca 
el pan de cada día para tragar 
la gorda.

Si bien es cierto que cuando 
comemos con manteca, pensamos 
que todos están en la misma 
situación, es entonces cuando 
debemos mirar las estadísticas 
y sus efecto negativos en la 
economía local para darnos cuenta 
que de la situación es complicada 
para estos sectores que dejan una 
importante captación de recursos 
con el pago de sus impuestos y 
generación de empleos.

Es  momento  de  que  las 
o rgan izac iones  de  cámara 
cambien  e l  d iscurso  de  la 
preocupación a la tranquilidad que 
todos queremos, porque al haber 
circulantes nos favorecemos 
todos, de otra manera, solamente 
estaremos a la expectativa del 
circulante que se genera por 
parte de los entes de gobierno.

Año político- electoral.
A partir del pasado mes de 

enero comenzaron a arreciar las 
actividades, que entre reuniones, 
posteos por redes sociales, 
desayunos, comidas y todo lo 
que haga sonar el pandero de 
los aspirantes a la gubernatura, 
a l c a l d í a s ,  d i p u t a c i o n e s  y 

regidurías.
Los aspirantes se valen de 

cualquier pretexto para salir en 
la foto y más los que le apuesta 
a ocupar la silla al gobierno 
estatal, los más visibles son el 
Senador, Manuel Cota Jiménez, 
el presidente municipal, Polo 
Domínguez,  e l  empresar io , 
Anton io  Echevarr ía  Garc ía , 
el político priísta que resurge 
de ultratumba, Raúl Mejía, la 
Senadora, Margari ta Flores, 
el alcalde de San Blas, Hilario 
Ramírez y los que vayan surgiendo 
en el camino.

Lo que es un hecho es que la 
incertidumbre y la expectación se 
hacen cada vez mas presentes 
en el estado, que inclusive los 
mismos políticos que están dentro 
del ajo de la grilla, sueltan la 
pregunta de ¿cómo observan el 
mapa electoral? ante un escenario 
que observa muchas aristas.

Lo primero será esperar como 
queda la reforma electoral, si el 
nuevo gobernador será interino o 
tendrá un recortado periodo por 
cuatro años y el que le preceda 
por tres o quedamos igual.

También no se descarta la 
alianza de partidos que aunque 
no ha cuajado en elecciones tan 
necesarias como la de Colima, 
en donde no se concretizó la 
alianza, el PAN perdió en una 
reñida elección con el triunfo 
del PRI.

Además de que los propios 
políticos podrían enfrentar sus 
propios demonios porque cada día 
la estructura a la que llamaban 
férrea y consol idada, se ha 
vuelto infiel.

Y no es para menos,  las 
agresiones que sufre el pueblo 
en su economía no los tienen 
todos contentos que traspasa el 
pensamiento de que con la dádiva 
o la conservación del empleos 
será suficiente para que sigan 
comiendo de la misma mano.

E l  vo to  “ t r a i c i one ro ”  no 
t ra ic ionará s ino que medirá 
con la misma vara con que los 
gobernantes han actuado para 
con el los, con una fal ta de 
oportunidades, pobreza y la más 
importante falta de sensibilidad 
y trato humano que es de lo que 
vive la esperanza del hombre.

Jeringas desechables

Hubo un tiempo en que por 
nuestras calles era muy común 
ver en algunas casas letreros 

que decían que se ponían o aplicaban 
inyecciones; igual, los chicos cuyas 
mamás se dedicaban a esto, estaban 
acostumbrados a que en cuanto llegara 
alguien a ponerse una inyección, 
su mamá les gritara que pusieran a 
hervir la jeringa o la misma mamá 
le decía a la persona próxima a ser 
ajusticiada que nomás esperara a que 
hirviera la jeringa, lo que se hacía 
con todo y sus respectivas agujas.
Pero todo esto acabó, pues se prohibió 
el uso de las jeringas tradicionales 
obligando a quien requiriera ser 
inyectado –en el buen sentido de la 
palabra- acudiera primeramente a 
comprar una desechable; y obviamente 
con esta medida creció indudablemente 
la industria de los fabricantes de 
dichas jeringas desechables. Y lo 
bueno es que en nuestro país dichas 
jeringas desechables se venden sin 
ton ni son en prácticamente todas 
las farmacias y hasta en algunas 
tiendas de abarrotes quizás. No así 
en el vecino país del norte, porque 
según refieren personas que han 
estado allá, dicen que no venden 
jeringas en ningún lado supuestamente 
por control de la drogadicción en 
que es necesaria una jeringa para 
que alguien se ponga en sus ocho 
sentidos; así que si alguien necesita 
medicarse mediante inyecciones, 
por fuerza tiene que acudir a un 
consultorio o a un hospital para que 
le sea aplicada. Se afirma que es 
una medida a nivel nacional en los 
USA, pero que los gringos que les 
gusta drogarse inyectándose alguna 
substancia en la vena, y que viven 
cerca de la frontera con nuestro país 
no sufren en absoluto por falta de 
jeringas, ya que con tan solo pasar 
a nuestro país, se surten de todas 
las que necesitan y hasta más para 
surtir allá con ellos.
Según se dijo, el motivo por haber 
prohibido las jeringas tradicionales, 
era por higiene y salud, debido a 
que supuestamente las nuevas 
desechables ya vienen completamente 
esterilizadas; sin embargo, si a 
cuestión de higiene vamos, de 
acuerdo a como está el ambiente de 
contaminado, y más en los sanatorios 
y hospitales privados y públicos, se 
entiende que en cuanto se abre el 
paquete que contiene una jeringa 
desechable, ésta ya se contaminó 
de inmediato con las bacterias que 
se nos ha dicho constantemente, 

pululan en el aire, así que cuál higiene 
y salud entonces. Lo que pasa es 
que con esta medida se favoreció a 
los fabricantes de dichas jeringas de 
plástico. Y por supuesto que se puso 
en evidencia a los demás utensilios 
médicos que se tienen que manejar 
supuestamente esterilizados tanto 
en consultorios como sanatorios 
y hospitales de toda índole; por lo 
que es de ponerse a pensar que los 
aparatos esterilizadores que existen 
en estos lugares no servían para 
las jeringas, pero sí para los demás 
aparatos destinados a las cirugías.
Lo que sí es un hecho, es que tal 
medida de haber prohibido las jeringas 
tradicionales y que hasta se volvieron 
caseras, lo que único que vino a 
incrementar fueron los montones 
de basura infecciosa y el peligro 
de que primeramente se pinche el 
hocico con las agujas desechadas un 
perro o un gato que estén hurgando 
la basura antes de ser recogida, en 
segundo lugar alguna persona que 
haga lo mismo, luego el personal 
encargado de la recolección de esa 
basura y por último los pepenadores 
que al meter la mano en alguna 
bolsa lo primero que toquen sea 
una jeringa desechable que tenga 
su aguja en ristre. Lo malo es que 
no son pocas las jeringas de este 
tipo las que se utilizan a diario, 
pues se podría decir que son miles 
las que se utilizan todos los días y 
noches; y que a nivel nacional se 
convierten en millones de jeringas 
que al tirarse, contaminan todo el 
entorno por donde primeramente 
están y después por donde van 
pasando, porque hay que tener en 
cuenta que si bien unas de estas 
jeringas su usaron para una simple 
vacuna, ésta misma se compone de 
algún virus, y así como con algunas 
inyectan penicilina, con otras extraen 
líquidos altamente infecciosos de 
personas muy enfermas con algo 
contagioso. Y el peligro estriba en 
que ya se ha documentado que las 
jeringas ya usadas y que se tiran a 
la basura, no tienen un verdadero 
control de a dónde van a parar; y bien 
podrían llevar residuos de todo tipo 
de contagio en que fueron usadas.
Y es bueno recordar que cuando 
se hizo obl igator io el  uso de 
jeringas desechables, se dijo que 
las tradicionales, así fueran bien 
hervidas, aun así podrían guardar 
virus o bacterias que pudieran infectar 
a alguien más, ¿y? Nomás se dijo, 
pero no se comprobó de bien a bien.

Con PreCaUCiÓn
Por Sergio Mejía Cano 
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Por Oscar Verdín Camacho 
“Mucho amor, y nada más que 
amor” es lo que la pequeña 
Carmen recibe de sus madres 
María y Fernanda. La abrazan, 
la cobijan sumando las cuatro 
manos a la vez.
Es la mañana del lunes uno de 
febrero. La piel en tono rosa 
y el dulce olor que encanta, 
Carmen duerme, cargada y 
arrimada al pecho de una y de 
la otra mujer. Aún no cumple 
un mes de nacida.
El reto que la bebé trae a cuestas 
parece histórico: si  batalló en 
un parto que sería natural pero 
que terminó en cesárea para 
surgir del vientre de María, 
ésta y Fernanda son una de las 
parejas del mismo sexo que en 
2015 contrajo matrimonio por 
lo civil en Nayarit, a través de 
un amparo, y ahora recurren 
a similar vía para conseguir el 
registro de Carmen y que lleve 
apellidos de las dos.
Ambas profesionistas, María 
habla con calidez: 
“Pienso que mucha gente se 
confunde. Creen que si dos 
mujeres tienen una hija va 
tener la misma tendencia que 
sus madres. Y no es así. La 
vamos a educar como niña, 
como mujer, no la vamos a 
vestir como hombre, y cuando 
ella crezca podrá tener novio 
y la vamos apoyar y respetar”.
María y Fernanda entablaron 
comunicación por primera vez 
en el año 2011 a través de una 
página de Internet. Luego se 
conocieron personalmente. 
Comenta María: “ella fue mi 
primera y única novia”. Y 
Fernanda completa: “por ella 
soy una mejor persona”.
En el 2014 empezaron a vivir 
juntas y un año después, además 
del matrimonio civil decidieron 
tener un hijo y que fuera en el 
vientre de María. 
“Los tiempos de Dios son 
perfectos. La bebé llega en el 
momento adecuado”, comenta 
Fernanda.
María agrega que nació y se 
formó en una familia de profunda 
creencia católica, sin que haya 
interferido en su relación con 
su esposa. Al contrario, la bebé 
significa una alegría para todos, 
incluida la familia de Fernanda.

EL AMPARO
A petición concreta, los tres 
nombres ya anotados no 
corresponden al caso real. Fue 
la única condición para aceptar 
hablar con este reportero.
Aunque María y Fernanda tienen 
acceso al Seguro Social y al 
ISSSTE, la niña no cuenta con 
ese beneficio de seguridad social 
porque aún no se acepta su 
registro -tramitado en el Registro 
Civil de Tepic- como hija de las 
dos, sino que se sugirió que 
llevara los apellidos únicamente 
de su madre biológica.
Y es la razón por la que 
en la segunda quincena de 
enero el despacho del abogado 
A l fonso Nambo Caldera 
promovió el respectivo amparo 
ante un Juzgado de Distrito. 
Anteriormente, Nambo obtuvo 
el amparo para que esta pareja 
contrajera matrimonio.
“Si se atiende a la esencia de 
los artículos 1º, 4º, 14 y 16 
de la CPEUM (Constitución 
Política de los Estados Unidos 
Mexicanos), debe inferirse que 
la determinación que se señala 
como acto reclamado resulta 
violatoria de nuestra dignidad 
y, en ese contexto, trastoca 
nuestro derecho humano al libre 
desarrollo de la personalidad y 
a la privacidad, en la medida 
que se aparta de los principios 
de legalidad, igualdad, no 
discriminación y, sobre todo, 
del interés superior del niño”, se 
explica en el juicio de garantías.
El documento reclama que el 
director del Registro Civil aseveró 
diversos aspectos y que ahora 

combaten: por ejemplo, que la 
niña no es hija de Fernanda 
o que, para no violentar los 
derechos de identidad de la 
menor, ni de discriminación, se 
le reconocería el derecho del 
registro a María y que llevara 
sus apellidos.
Por ello en el amparo se reclama 
que “el director del Registro 
Civil de Tepic, Nayarit, acorde 
con el principio de legalidad, 
está impedido para inferir “…de 
quién es hijo o de quién no es 
hijo, un neonato. En todo caso, 
esa atribución es inherente a 
una autoridad judicial. Incluso, 
conforme al artículo 69 del 
Código Civil de Nayarit: ‘se 
prohíbe absolutamente al Oficial 
del Registro Civil y a los testigos 
que conforme el artículo 58 deben 
asistir al acto, hacer inquisición 
sobre la paternidad”…
Se insistió ante el juzgado federal 
la presunción humana que 
realizó el director del Registro 
Civil, en el sentido de que la 
bebé es hija de María pero no 
de Fernanda, discriminándola 
por razones de género, “…
con absoluto desdén de la 
prohibición emanada del artículo 
69 del mismo ordenamiento 
legal; máxime que no existe 
sentencia judicial que impida 
que se asiente a las suscritas 
como progenitoras –sin distinguir 
que una es progenitora biológica 
y la otra es progenitora afín-, 
porque al presentar a nuestra 
menor hija, neonata, para su 
registro, exhibimos nuestra 
acta de matrimonio”.
Y continúa asentando:

Política

No pudieron frijoleros cerrar 
los accesos de la SAGARPA 

Mujeres, esposas entre sí, 
tramitan amparo para que 

hija tenga apellido de ambas

Rafael González Castillo 
Los frijoleros de la costa 
se quedaron con las ganas 
de encadenar los accesos 
de la SAGARPA porque su 
delegado  Sergio Mendoza 
Guzmán  los atendió 
oportunamente y se los llevó 
a dialogar. El funcionario en 
el encuentro les prometió a 
los productores que ahora si 
investigará  los  motivos por 
los cuales la dependencia 
no les ha podido entregar 
los dos pesos por cada kilo 
que vendieron en el  2014 
y 2015.
En la plática quedó bien claro 
que si en el transcurso de la 
semana no se destraba el 
problema el próximo lunes  se 

procederá a bloquear  todas 
las oficinas de la Secretaría 
que están diseminadas en 
el estado.
Los inconformes le dijeron al 
delegado de la SAGARPA que 
por concepto de  los apoyos  
de la comercialización  les 
deben arriba de 60 millones 
de pesos y no los 30 que 
les ofrecen.
Los frijoleros que llegaron 
este martes a Tepic a 
reclamar los dos pesos 
por la venta del alimento 
fueron como unos cincuenta 
porque el resto no tuvo para 
trasladarse a la capital del 
estado como lo habían 
acordado el pasado fin de 
semana.

 Carmen nació en Tepic a mediados de enero, pero no 
fue aceptado el registro con apellidos de sus madres, 

aunque cuentan con acta de matrimonio.

“Nuestra hija, neonata, tiene 
derecho a una familia; nuestra 
familia tiene por presupuesto 
un matrimonio, o sea el de las 
suscritas quejosas, en cuyo 
caso el Estado debe garantizar 
su protección integral. “Luego, 
con independencia de que 
nuestra hija haya nacido en el 
contexto del matrimonio o fuera 
de él, adoptada o procreada 
naturalmente o con asistencia 
científica, tiene iguales derechos 
y deberes. “Cualquier restricción, 
en este caso la resistencia 
a registrarla y asignarle los 
apellidos paternos de quienes 
la presentamos para su registro, 
cumpliendo con los recaudos 
del artículo 59 del Código Civil 
de Nayarit, la hace objeto de 
un trato indigno, así como de 
discriminación jurídica y afecta 
su derecho al libre desarrollo 
de la personalidad”.

“LA IGLESIA DEBE 
EVOLUCIONAR”

María y Fernanda coinciden 
que lucharán hasta lograr que 
Carmen lleve los apellidos de 
ambas, pero como el amparo 
puede tardar meses, les preocupa 
no tener el acta de nacimiento 
para darla de alta en el Seguro 
Social y el ISSSTE.

Y uno aspecto más: existe el 
deseo para que la niña sea 
bautizada, confirmada, haga 
su primera comunión o incluso 
llegue a casarse, dentro de la 
religión católica.
“La iglesia tiene que evolucionar”, 
sintetiza Fernanda, sabedora que 
jerarcas católicos se oponen a 
los matrimonios entre personas 
del mismo sexo.
“Nosotros nos ganamos la vida 
de manera honesta, con trabajo. 
Estamos formando una familia 
y no hacemos mal a nadie. 
Estamos exigiendo un derecho”.
María recuerda que en su 
adolescencia estudió en un 
colegio con fuerte influencia 
católica. Tuvo algún novio 
varón, pero le era imposible 
seguir engañándose: 
“Cuando estudié la carrera 
profesional me di cuenta que 
no era la única persona así. 
Que había mucha gente, pero 
la mayoría calla porque tiene 
miedo. A nosotras no nos 
gusta el escándalo o llamar 
la atención en la calle. No, 
simplemente estamos formando 
nuestra familia. A nuestra hija la 
recibimos y la estamos formando 
con mucho amor, nada más 
que amor”.
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Tepic.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, informó que 
continúan los cursos y 
capacitaciones en busca de 
profesionalizar a los cuerpos 
de seguridad de la entidad.
Edgar Veytia detalló que 
se llevaron actividades de 
capacitación a los municipios 
de Sant iago Ixcuint la , 
San Blas, Tuxpan y Ruiz; 
donde estuvieron presentes 
Policía Nayarit, AEI, Estatal 
Preventiva, Tránsito del 
Estado, Ejército Mexicano, 
Pol icías Municipales y 

Agentes Viales. 
De entre los temas que 
se abordaron en el curso, 
destacaron los protocolos de 
primer respondiente y policía 
con facultades para procesar; 
además de detención en 
flagrancia, Unidad de Atención 
Temprana. 
En este marco, Edgar 
Veyt ia  puntua l izó que 
los capacitadores están 
debidamente certificados 
por la Secretaría Técnica 
del Consejo de Coordinación 
para la Implementación del 

Sistema de Justicia Penal 
(SETEC).
“En estos cursos,  se 
sensibiliza al policía sobre 
los retos que trae consigo el 
Nuevo Código Penal, además 
de ser preparados en materia 
de derechos humanos, 
procesos de cadena de 
custodia y la conformación 
de expedientes, sin dejar de 
lado la adquisición de equipos 
de alta tecnología para la 
demostración científica de 
los delitos”, concluyó Edgar 
Veytia.

Cuerpos de seguridad a la 
altura de los juicios orales

PT contra incremento de 
cuota para mantener registro

inHabiLitan a seis 
FUnCionarios Por FUGa 

de "eL CHaPo".

- - - - - - -
No se quiere se nos cuente
un buen chisme aderezado
 y la cuerda se reviente
siempre por lo más delgado
pues arriba habrá más gente 
a quien no han investigado.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Política
*Votación “chiquipartidos” cuesta arriba

Por: Bertha Alvarez 
El escenario para los partidos 
político minoritarios en las 
próximas elecciones no es 
nada halagador, pues no 
la reforma política, la cuota 
para conservar el registro 
se incrementó del 2.5 al tres 
por ciento.
En este sentido, el diputado, 
Jaime Cervantes Rivera, 
defiende a capa y espada 
este derecho dijo que es 
anticonstitucional que los 
estados acaten este punto 
de la reforma política porque 
se estaría incurriendo en 
una violación “cada estado 
tiene autonomía, tiene poder 
para decidir que porcentaje 
mantiene en esos aspectos”.
El legislador se opuso a que 
en la homologación de la ley 
electoral del estado con el 
país, se acepte el incremento 
del porcentaje para que los 
partidos políticos puedan 
continuar con su registro 
ante el órgano electoral, 

señalando que el PT se 
opondrá totalmente a este 
condicionamiento
Es de mencionar que el 
PT interpuso más de 15 
recursos de impugnación ante 
la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, en defensa del 
registro nacional porque no 
alcanzó el tres por ciento de 
la votación general en las 
elecciones intermedias del 
país en junio del 2014.
Por otro lado, el legislador 
se mostró a favor de las 
reformas que favorecen las 
candidaturas comunes, esto 
representará que la alianza 
de partidos se amplia hasta 
la cancha de gobierno.
También pugnará porque la 
elección de regidores regrese 
al sistema de las planillas, 
considera que no ha resultado 
efectiva la elección directa “los 
presidentes municipales han 
perdido gobernabilidad, se 
han encarecido los regidores 
porque ellos creen que llegan 

por sus propios 
méritos y no porque 
hubo de por medio 
un pres idente 
municipal fuerte”.
Operan en los 
cabildos casi pago 
por evento “te 
apoyo pero siempre 
y cuando me des 
estas prebendas y 
eso ha encarecido 
la municipalidad 
en afectación de 
los habitantes de 
cada municipio”.  

•"El nuevo sistema de justicia penal se presenta como un reto que autoridades, 
sociedad y juristas debemos afrontar con preparación", sostuvo Edgar Veytia, 

Fiscal General
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Gobernador interino solo serviría para 
“aguantar la tienda”: Castellón Fonseca 

Quinta fotografía conmemorativa rumbo al centenario de Nayarit

Trapichillo al frente de la Liga Municipal de Beisbol de Tepic 

Política

Por: Bertha Alvarez 
Ni al estado, ni a los nayaritas 
les favorece la designación de 
un gobernador interno porque 
únicamente se estaría propiciando 
un congelamiento en los planes 
de desarrollo y se prolongarían los 
enfrentamientos  políticos en pos 
de la elección sexenal.
Al perredismo no le convence el 
interinato porque el que llegue solo 
serviría para “aguantar la tienda” 
en preparativo del proceso que 
homologaría la elección del primer 
cargo estatal con los comicios a la 
Presidencia de México del 2024. 
Este análisis forma parte de la agenda 
que el Comité Directivo del PRD 
y su grupo parlamentario integran 
en las propuestas que formularán 
en la reforma política que estaría 
homologando la constitución y ley 
electoral  local con las generales 
aprobadas por el Congreso de la 
Unión en  2014.
El presidente del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), 
Francisco Javier Castellón Fonseca, 
leyó en sus mediciones que no están 
de acuerdo en el nombramiento 
de un gobernador interino porque 
considera que éste no podría hacer 
mucho en un año perdido para el 

desarrollo del estado.
“No habría proyecto alguno por el 
cual votar, no habría condiciones de 
un modelo de gobierno. Solamente 
sería el gobierno que aguarde el 
lugar a un nuevo gobernador. Es 
un año perdido porque si de por si 
cuando es un gobierno de seis años, 
el primero y el sexto son perdidos, el 
primero por el aprendizaje, el ultimo 
por la retirada, pues un año es de 
entrar y salir”.
Nayarit será la última entidad que 
habrá de empatar la reforma política 
aprobada por las cámaras de Diputados 
y Senadores, transformación que 
formó parte del paquete de reformas 
del presidente de México, Enrique 
Peña Nieto como parte del paquete 
que incluyó las reformas a las 
leyes energética, educativa, de 
telecomunicaciones y la medular 
para la vida democrática del estado: 
la política.
Entrevistado su oficina del segundo 
piso del Comité Directivo Estatal 
del PRD,  con agudo análisis, el 
presidente del PRD, sostuvo que un 
año de interinato se consumiría  en 
los tres primeros meses de recepción, 
tres de entrega y un semestre que 
implicarían estrategias de corto y 
mediano plazo que solo haría que 

se prolongará la efervescencia 
política de un estado ya de por sí 
muy politizado.
“Creo que los partidos, diputados, la 
propia sociedad entera a la cual se le 
debe de invitar a estas discusiones 
deberá de reflexionar muy bien 
sobre como empatar las elecciones 
estatales con las federales” que en 
metamorfosis serán reguladas en su 
fiscalización por el Instituto Nacional 
Electoral (INE).  
Para el grupo de Castellón Fonseca 
es más factible dividir la elección a 
gobernador en cuatro y tres años, 
como ya se ha hecho en otros estados 
donde finalmente se logró empatar 
el proceso constitucional local con 
el federal.
Puede ser  que Nayarit sea uno de 
los estados que dividan los años 
que nos quedan para empatar las 
elecciones presidenciales en dos 
periodos, uno de cuatro y otros de 
tres años. Ahí quizá sea un poco 
más congruente”.
Sin embargo, se debe considerar 
primero es que existen las condiciones, 
dijo el líder del partido amarillo, 
en una reflexión que por escrito 
entrará al debate de la discusión en 
el periodo legislativo que inicia este 
18 de febrero.

Una segunda propuesta –adelanta- 
es la conveniencia de mantener la 
elección de regidores o regresar al 
sistema de planillas, coincidente con 
el legislador, Pavel Jarero, porque 
consideran que con el actual modelo 
político los regidores se sienten tan 
dueños de su territorialidad que de 
cierta forma hacen que se pierda la 
gobernabilidad en los Ayuntamientos.

*Este viernes 5 a las cuatro de la tarde en el Auditorio de la Gente
organización del Coloquio Integral 
del Teatro y sus Alternativas, 
el CITA, como un proyecto de 
gestión cultural. En el 2011 nos 
registramos como AC y en el 
2012 comenzamos con la toma de 
esta fotografía conmemorativa”.
Para concluir el Director de la Onda 
y del CITA, también productor 
teatral, anunció la celebración del 
Día Mundial del Teatro el próximo 
27 de marzo, “para promover 
las artes escénicas entre sus 
trabajadores, para los que están 
en el escenario y para los que 
están en el público, porque la 
ONDA somos todos”.  

Por Mary Castro 
Rumbo al centenario del Estado 
de Nayarit, el director de la 
ONDA Cultural, Octavio Campa 
Hernández; convoca a todos 
los nayaritas a participar en la 
fotografía conmemorativa el 
próximo viernes 5 de febrero a las 
cuatro de la tarde en el Auditorio 
de la Gente. 
“Esta es la quinta fotografía 
colectiva que la Organización 
Nayarita para Desarrollar el Arte 
realiza y esta vez el clic será del 

Master en fotografía Gerardo 
Medina Cárdenas el que capte 
el 99 humano en este recinto 
para espectáculos al oriente de la 
ciudad de Tepic” explica Campa 
Hernández.
“Dentro de la agenda de la 
ONDA Cultural solicitaremos a 
las autoridades estatales que el 
mes de febrero sea declarado el 
mes de Nayarit, ya que el 5 de 
febrero de 1917, al promulgarse 
en la ciudad de Querétaro la 
constitución general del país se 

decidió la creación del Estado 
libre y soberano de Nayarit”.
“Es una fecha trascendental, un 
día de fiesta para los nayaritas. 
La invitación es para acudir este 
viernes con camisa o camiseta en 
color blanco y ser parte activa de 
la fotografía conmemorativa para 
que se reconozca la participación 
ciudadana en el ritual, en el festejo, 
en la identidad de los nayaritas".
“Desde el 2004 la ONDA Cultural, 
como una iniciativa ciudadana, 
inició sus actividades con la 

Después de siete jornadas de juegos, los 
tomateros de Trapichillo se mantienen 
al frente de la competencia de la Liga 
Municipal de Béisbol de Tepic “RAUL 
CASTRO VALDEZ” al acumular el pasado 
domingo su quinta victoria consecutiva 
de la temporada para ubicarse como 
líderes absolutos e invictos en el grupo 
estelar conformado por cinco equipos.
Aunque la escuadra guinda batalló de 

principio a fin para derrotar a los diablillos 
Hersycel en el amplio campo de la UAN, 
los tomateros en la octava entrada le 
dieron la vuelta a la pizarra al anotar en 
dos ocasiones, para empatar el juego a 9 
carreras y aumentar a diez su contabilidad 
para llevarse la victoria que finalizó con 
marcador de 10 carreras a 9.
Los diablillos con esta derrota se 
quedan con marca de cinco ganados y 

dos perdidos haciendo el uno dos con 
los tomateros para mantenerse ambos 
guiando el pelotón del grupo; posiciones 
que acechan los indios y piratas de San 
Luis de Lozada respectivamente.
 En otro juego celebrado en San Luis 
de Lozada, los piratas ante su público 
vencieron 17 carreras a 8 al equipo yaquis.
Con su contundente triunfo los piratas 
dan su alerta para trazar su plan de 

navegación buscando conquistar un tesoro 
más de campeones para su historia y 
sus fieles aficionados.  
Durante esta jornada los campeones 
indios descansaron, para permanecer 
en el tercer sitio con un  récord de tres 
ganados y dos perdidos.

Detalle de los resultados: 
GRUPO #I
Trapichillo 10-9 Diablillos Hersycel 
Trapichillo Yaquis 8-17 Piratas de San 
Luis de Lozada
Indios descansó
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “Siempre lo 
hemos manifestado, no estamos 
en contra de los comerciantes, 
simplemente se busca un orden 
y una mejor imagen para la 
capital y con la colaboración de 
los comerciantes habrá mejores 
resultados”. Así lo manifestó 
el jefe de Funcionamiento de 
Negocios del Ayuntamiento de 
Tepic, Juan Manuel Cienfuegos 
García.
Agregó que los comerciantes 
en pequeño en tiempo y forma 
solicitaron el permiso par instalarse 
en la plaza principal de Tepic este 
14 de febrero, y dicho permiso 
fue autorizado, por lo que desde 
el día 12 por la tarde hasta la 
noche del 14 de febrero podrán 
ofertar sus productos en la plaza 
principal de Tepic.
Cienfuegos García, señaló que 
con el permiso que se les otorgó 
se beneficiarán 140 ambulantes 
aproximadamente, quienes 
venderán los artículos alusivos 
a la fecha, entre estos, flores, 
peluches, chocolates, ropa y 
demás, sin embargo lo que no se 
permitió introducir son puestos 
que utilicen fogones, dado que 
al utilizarse el gas, podría haber 
algún incidente, por lo tanto 
prefirieron que no los hubiera, 
con la intención de prevenir.
El funcionario municipal, dejó en 
claro que las condiciones para 
que se les prestara este lugar 
público, fue principalmente que 
dejaran limpio, no dañaran las área 
verdes, se instalarán y desalojaran 
en los días previstos, así como 
se pusieran de acuerdo con Aseo 

Público para la recolección de 
la basura, pues el sitio debe de 
quedar tal y como se les entregará.
Recordó que como cada año 
los Comerciantes en Pequeño, 
adheridos a la CNOP, solicitaron 
al Ayuntamiento de Tepic que se 
les permitiera instalar sus puestos 
en la plaza principal de la capital 
para este 14 de febrero, petición 
que fue aceptada, con la finalidad 
de que, quienes desean colocarse 
lo hagan y de esta forma puedan 
llevar el sustento a sus hogares.
Para finalizar, Juan Manuel 
Cienfuegos añadió que se 
tiene buena relación con esta 
organización de comerciantes y 
espera que así siga siendo en lo 
que resta de la administración en 
curso, por lo tanto los acuerdos 
que se han tenido con ellos, para 
que continúen usando la plaza 
principal o cualquier sitio público, 
se mantienen en pie y así será 
mientras se siga al pie de la letra 
el reglamento del Ayuntamiento. 
Concluyó. 

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- “En Nayarit no 
descartaremos ninguna alianza 
para el 2017 y estamos con 
las puertas abiertas desde 
ahora para todas las fuerzas 
políticas existentes en la entidad, 
por lo que no descartamos 
sumar esfuerzos con candidatos 
comunes o de coalición, porque 
tanto hemos platicado con gente 
del PRD, como del PAN y nos 
han buscado también del PRI, 
pero será en tiempo y forma 
cuando podamos decidir con 
quién nos coaligamos”. Así lo 
informó el diputado local del 
Partido del Trabajo (PT), Jaime 
Cervantes Rivera.
Añadiendo que ya se trabaja 
porque bien pudiera decidir 
la dirigencia nacional que 
vayamos solos en el proceso 
electoral, “por ello no podemos 

apostarle a una alianza desde 
ahora, pero no descartamos 
cualquier posibilidad que pudiera 
presentarse”. Indicó que para 
darle una mayor identidad a su 
Partido y para fortalecerlo, le 
gustaría que el PT saliera con 
candidatos propios, por lo que 
tanto en la dirigencia nacional 
como en la estatal, se trabaja 
en el tema de evaluación de lo 
sucedido en el proceso electoral 
federal del 2015, “porque aun 
cuando hubo una estrategia del 
Estado para cancelar el registro 
nacional del Partido del Trabajo, 
lo que finalmente no se logró 
porque se demostró que si hubo 
votos suficientes”.
Cervantes Rivera explicó que el 
INE, de manera perversa, les quitó 
muchos votos en junio del 2015, 
“pero las dirigencias estatales y 
el nacional, debimos trabajar para 

contrarrestar ese intento por 
desaparecernos, pero no lo 
hicimos porque faltó mucho 
trabajo y estuvimos luchando 
por mantenernos vigentes 
como sucedió finalmente, 
es por ello que a partir de la 
semana pasada estaremos 
realizando reuniones en la 
dirigencia nacional para 
hacer una evaluación a 
fondo, ya que se necesita 
una autocrítica con la que se 
puedan detectar los errores 
que cometió el partido, antes 
y durante el pasado proceso 
electoral”.
El legislador local, señaló: 
“ lo  que seguramente 
resultará muy sano porque 
haremos una limpia, si se 
hace necesario, tanto en 
los comités estatales de 
todo el país, como en la 

dirigencia nacional, porque en 
ocasiones solo trabaja uno o 
dos miembros de los comités y 
debemos todos participar”. Indicó 
que la dirigencia nacional que 
encabeza Alberto Anaya, tendrá 
que revisar todos los comités 
y analizar si los comisionados 
están cumpliendo o en algunos 
casos puedan retirarlos, toda vez 
que con ellos se hacen gastos 
que se deben verificar que estén 
dando buenos resultados para 
los militantes y para la sociedad 
en los estados donde funciona 
esta figura”.
Jaime Cervantes reiteró que, 
“en el 2016, el PT está listo 
para participar y salir bien 
librado en las 12 elecciones 
locales donde se elegirá a un 
gobernador, en Nayarit habrá 
que participar en el 2017 y nos 
preparamos ya para el 2018, 
porque en algunos estados 
podremos ir solos, pero en otros 
lo haremos en alianza, dijo  que 
en la primera reunión nacional, 
se acordó que en las dirigencias 
estatales, se realice la misma 
estrategia, con la finalidad de 
que se recoja la opinión de las 
bases para ver en qué falló o 
está fallando cada comité estatal 
y hacer un buen diagnóstico en 
el que se pueda, además de 
que se debe conocer dónde 
se necesita un comisionado, 
dónde un comité Directivo 
Estatal y dónde se requiere de 
un órgano colegiado. El Partido 
del Trabajo es un partido político 
de izquierda en México, fundado 
el 8 de diciembre de 1990. 
Es un partido nacionalista de 
izquierda y contó con el apoyo 
de diversos sectores populares 
desde su fundación”.

olítica

En el PT están las puertas 
abiertas: Jaime Cervantes Rivera

No estamos en contra de los 
comerciantes: Juan Cienfuegos   

* Desde este 12 y hasta el 14 de febrero, los 
comerciantes en pequeño de la CNOP se instalarán 

en la plaza principal de Tepic, en beneficio de más de 
140 ambulantes.

*Desde ahora para todas las fuerzas políticas existentes en la entidad…

Licho, Polo y Toñito las mejores cartas del PAN a la gubernatura: JRCP
Por: Mario Luna

Tepic, Nayarit.- Para el presidente del 
Comité Directivo Estatal del Partido 
Acción Nacional y líder de la fracción 
parlamentaria de ese partido, el diputado 
José Ramón Cambero Pérez, es indudable 
que su partido tiene a los mejores cuadros 
competitivos para ser los abanderados 
en una alianza opositora, mencionando 
que entre ellos están, la diputada local, 
Licho Reyes, el alcalde capitalino, Polo 
Domínguez y el empresario Antonio 
Echevarría García, aunque reconoció 
que pueden aparecer otros más en el 
transcurso del tiempo.
Subrayo que en estos momentos lo más 
importante es ver y trabajar por construir 
un frente común, por lo que se estará 
privilegiando el diálogo para llegar a los 
acuerdos que favorezcan dicho frente 

opositor para esta próxima contienda 
electoral del 2017, por lo que el PAN 
será generoso con las demás fuerzas 
políticas, organizaciones sociales y 
sindicales, para dicha construcción, que 
venga a abanderar la causa popular y 
represente los intereses del pueblo.
Ramón Cambero Pérez refirió que solo 
unidos y bajo un mismo interés común de 
representar a la ciudadanía en el gobierno, 
es como se podrá enfrentar a todo el 
poder público, a toda una maquinaria 
de estado, ya que en estos comicios 
del año entrante no nos enfrentaremos, 
-dijo-  a un partido, sino a todo un sistema 
fortalecido desde el gobierno.
Recalcando una vez más, que en estos 
momentos el PAN, tiene los mejores 
liderazgos y más fuertes de la oposición, 
hay variedad, para no solo competir 

sino para triunfar, pero pese a ello 
tendremos que ir de la mano con el resto 
de los partidos de oposición para poder 
asegurar un triunfo, bajo las embestidas 
institucionales.
Las actuales “cartas” fuertes del PAN, 
como lo son Polo Domínguez, Licho Reyes 
y Toñito Echevarría, por supuesto que no 
serán las únicas que estén presentes, ya 
que en el transcurso de los días, semanas 
y meses, podrán aparecer otros quizás 
hasta con mayor presencia, pero por lo 
pronto y en estos momentos estos tres 
son los que tienen mayor presencia.
Detalló que en el caso de la diputada 
Licho Reyes, su desempeño legislativo 
y el dar respuestas concretas y reales 
a la ciudadanía, es por lo que sigue 
estando en los ánimos del pueblo, en 
lo que respecta a Polo Domínguez, su 

trabajo como alcalde de Tepic, donde ha 
resuelto los reclamos más imperantes 
lo tiene en los candidateables, mientras 
que a Toñito Echevarría, su desempeño 
como empresario que ha dado apertura 
a nuevas fuentes de empleo en tiempos 
difíciles, es por lo que lo han considerado 
el pueblo como pertinente para que sea 
uno de los abanderados de esta mega 
alianza, todos tienen sus cualidades 
respetables, pero serán los tiempos los 
que decidan quién será el que abandere 
dicha coalición opositora para el 2017.
Ramón Cambero Pérez añadió que 
para esa contienda se debe de ir con el 
mejor proyecto y el mejor candidato que 
garantice un triunfo, por lo que exhortó 
a los dirigentes de oposición a trabajar 
por ello y así poder garantizar de manera 
adelantada una victoria electoral.
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El  G o b i e r n o  d e l 
estado, a través de 
la Secretaría de Salud 

de Nayarit, siguiendo las 
instrucciones del Gobernador 
Rober to  Sandova l ,  se 
suma a las acciones de 
prevención establecidas por 
la federación, con el objetivo 

de que la población esté 
preparada para prevenir el 
contagio y la propagación 
de ese virus en la entidad.
En conferencia de prensa, el 
epidemiólogo de los Servicios 
de Salud de Nayarit, Jorge 
Barrera Castellanos, informó 
que hasta el momento no 

olítica

Nayarit se suma a las 
acciones contra el zika

Inaugura Roberto Casa del Niño Indígena

chikungunya y zika.
“Definitivamente ocupamos 
el apoyo de la ciudadanía 
y los ayuntamientos; de 
nosotros mismos depende 
mucho el que no nos impacte 
de manera directa, como está 
pasando en otros países; 
esta enfermedad se estará 
trasmitiendo a través de los 
migrantes en todo el país", 
abundó.
Los síntomas de la infección 
por virus zika son fiebre, 
conjuntivitis, dolor de cabeza, 
dolor muscular, salpullido, 
comezón y escalofríos; 
no existe un tratamiento 
específico y, al igual que 
para dengue y chikungunya, 
e l  t ratamiento es sólo 

Como parte de una 
gira de trabajo por 
localidades serranas 

de Nayarit, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
y la Directora General 
de la Comisión Nacional 
para el Desarrollo de los 
Pueblos Indígenas (CDI), 
Nuvia Mayorga Delgado, 
inauguraron la Casa del 
niño Indígena ‘Cuitláhuac’, 
en la comunidad de Mineral 
de Cucharas, municipio de 
Huajicori.
El jefe del Ejecutivo estatal 
explicó que la finalidad de 
esta obra —en la que se 
invirtieron aproximadamente 
10 millones de pesos— es 
beneficiar de manera directa 
a 49 niñas, niños y jóvenes de 
escasos recursos económicos 
y originarios de localidades 
indígenas, principalmente, 
con hospedaje, alimentación 
y un lugar digno para que 
realicen sus tareas, ya que 
cursan su educación primaria, 

secundaria y 
b a c h i l l e r a t o 
en escuelas 
alejadas de su 
hogar.
R o b e r t o 
S a n d o v a l 
agradeció el respaldo de la 
Directora de la CDI y sobre 
todo del Presidente Enrique 
Peña Nieto por otorgar los 
recursos necesarios para 
los trabajos de rehabilitación 

i n teg ra l  y 
equipamiento 
d e  e s a s 
instalaciones. 
Actualmente,  
l a  C a s a 
cuenta con 

áreas recreativas, salas de 
cómputo y de trabajo escolar; 
baños, cuartos para niñas 
y niños, cocina y comedor, 
entre otras.
“Hoy esta Casa del Niño 

Indígena le está dando 
a cientos de niños y 
generaciones una calidad 
de vida diferente. Ustedes  
se s ienten contentos 
cuando sus niños están bien 
resguardados, están en un 
lugar digno, un lugar limpio, 
en donde están cuidando a las 
niñas y niños por separado; 
la alimentación es gratuita, 
la escuela es gratuita, los 
uniformes, gracias al Gobierno 
de la Gente, son gratuitos, y 
estamos buscando recursos 
para poder beneficiar a más 
niños”, dijo el Gobernador.
Por su parte, Mayorga Delgado 
refrendó el compromiso del 
Gobierno del Presidente de 
la República, Enrique Peña 
Nieto, de disminuir la pobreza 
en el país y en Nayarit, así 
como mejorar la calidad 
de vida de las personas, 
facilitando el acceso a los 
servicios públicos, a la 
educación y la vivienda en 
las comunidades indígenas.

sintomático y consiste en 
aliviar el dolor y la fiebre.
Actualmente se mantienen 
las brigadas de nebulización 
en diferentes municipios del 
estado. Barrera Castellanos 
convocó a la población 
a seguir las siguientes 
recomendaciones: uso de 
manga larga, pantalón y 
repelente; lavado y tapado 
de recipientes en los que 
se deposita el agua; voltear 
cubetas y botellas, y tirar 
lo que no sea útil y pueda 
acumular agua.

*Niñas, niños y 
jóvenes reciben 

alimentación, 
hospedaje y un lugar 

para realizar sus 
tareas

se tienen registrados casos 
de zika en el estado; sin 
embargo, hizo un llamado 
a la población a continuar 
con las medidas sanitarias 
de prevención, como lavar, 
tapar, voltear y tirar objetos 
que acumulen agua y sirven 
de criadero para el mosquito 
aedes aegypti, mismo vector 
t ransmisor de dengue, 
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Autoridades universitarias 
visitan nueva 

preparatoria 13 
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Ju a n  L ó p e z 
Sa laza r,  Rec to r 
de la Universidad 

Autónoma de Nayarit (UAN), 
y Humberto Haro Carlos, 
Presidente del Patronato 
para Administrar el Impuesto 
Especial Destinado a la 
UAN realizaron una visita 
a la Unidad Académica de 
la Preparatoria número 
13, para supervisar los 
avances del nuevo edificio, 
el cual será entregado en 
la segunda quincena del 
presente mes.
Acompañados de José 
Francisco Talavera del Río, 
Tesorero del Patronato y 
de Ángel Aldrete Lamas, 
Presidente de la Federación 
de Estudiantes de la UAN, 
constataron que la obra civil 
está a punto de concluir, 
en lo que respecta a pisos, 
cristalería y cancelería, 
y actualmente trabajan 
en el área de jardinería 
y en la construcción de 
una plaza en la parte 
de atrás del edificio, de 
aproximadamente 300 m2 
adicional a la obra, que 
servirá como área común 
y de esparcimiento, con 
bancas, iluminación, tomas 
de corriente y servicio de 
internet.
Haro Carlos, mencionó que 
el edificio, en su primera 
etapa constará de doce 
salones, los cuales pueden 
albergar aproximadamente 
a mil 200 alumnos entre 
los dos turnos, lo que 

incrementaría un 35 por 
ciento la población escolar 
de este centro de educación 
media superior.
Agregó que no es tanta la 
capacidad que se requiere, 
dadas las condiciones 
en que se  encuentra el 
edifico en el que reciben 
clases actualmente, lo que 
propició una baja en la 
matrícula; no obstante, con 

las nuevas condiciones de 
infraestructura, se prevé un 
incremento en la misma.
Por su parte, el Rector de la 
Máxima Casa de Estudios, 
en su recorrido externó 
su satisfacción por estas 
nuevas instalaciones que 
ofrecerán aulas dignas a 
las y los estudiantes, lo que 
impactará en el desempeño 
académico de los mismos.

El nuevo edificio para la 
Preparatoria número 13 
de la UAN, contará con 
doce aulas de 80 metros 
cuadrados cada una, así 
como áreas de laboratorios 
y administrativa; servicios 
sanitarios y el equipamiento 
en todo el edificio. 
Asimismo, informó que la 

pasada semana recibieron 
ya el nuevo mobiliario, 
que consta de 336 mesas 
binarias, 672 sillas, 12 
escr i tor ios,  12 s i l las 
bachiller, 12 pintarrones, 
2 mesas para laboratorio, 2 
mesas de preparación, una 
mesa con dos tarjas y 24 
bancos para laboratorios.
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Presentan al Congreso Local 
iniciativa a la ley de pesca 
y acuacultura para Nayarit

Si no disminuye la presión 
inflacionaria perderemos 
empleos en la industria 

nayarita: Sánchez Zatarain 

En beneficio de los pescadores de la entidad 

olítica

quizá este año perdamos la misma 
cantidad en algunas de las 348 
industrias que tenemos en el Estado”, 
informó el presidente en Nayarit de 
la  Cámara Nacional de la Industria 
de la Transformación.
“En Canacintra somos enfáticos en 
solicitar a la Secretaria de Hacienda 
que disminuya los impuestos a los 
empresarios que somos los que 
generamos empleo, ya que los 
sueldos y salarios no son deducibles 
de impuestos y si nos bajan los 
impuestos podemos empatar el 
efecto de la inflación”. 
“A nosotros, los industriales, nos pega 
esta cuestión porque importamos 
productos o materia prima del exterior. 
Asi pues el panorama para el 2016 se 
avizora difícil pues tenemos pérdidas 
del 10 al 15 por ciento en nuestras 

ventas; por ejemplo, en el llamado 
Buen Fin solo hubo un aumento del 
2 por ciento en las ventas”.
En otro aspecto, Sánchez Zatarain 
se refirió a la firma próxima de 
los convenios con el COCYTEN 
y el Centro de Investigación en 
Alimentación y Desarrollo, CIAD 
que apoyarán en el proceso del 
recurso para la construcción del 
Centro de Desarrollo Agroindustrial 
que promueve Canacintra Nayarit.
Para concluir anunció que el próximo 
diez de febrero y con el voto de 
confianza de los socios de la 
Canacintra local se le ratifica como 
presidente de este organismo por 
un año más y que en la asamblea 
ordinaria anual Flavia Ureña Acosta, 
rendirá protesta como coordinadora de 
la comisión de mujeres industriales.

Tepic.-

Con el firme objetivo 
de apoyar a los 
pescadores de la 

entidad que se encuentran en 
problemas al intentar obtener 
la acreditación de la legítima 
posesión de los equipos y 
artes de pesca que utilizan, 
ante la Trigésima Primera 
Legislatura del Congreso 
del Estado se presentó una 
iniciativa de reforma a la 
Ley de Pesca y Acuacultura 
Sustentables para el Estado de 
Nayarit, a fin de facultar a los 
Ayuntamientos  para que en 
el ámbito de su competencia 
puedan expedir certificaciones 
sobre la legítima posesión 
de equipos y artes de pesca.
En la propuesta se argumenta 
que dicha problemática se 
origina a raíz de que la 
mayoría de los equipos y 
artes de pesca que se utilizan 

dicha certificación. Asimismo 
ello permitirá tener actualizada 
la información en la materia 
pues se prevé la integración de 
un Padrón Municipal en el que 
se asienten datos precisos que 
además ayudarán a planear 
debidamente las acciones de 
fomento al sector.
Es importante destacar 
que la Ley General en 
la materia así como las 
leyes de otros estados no 
contemplan la figura que 
se propone adicionar, por 
lo que de aprobarse en 
los términos propuestos la 
Trigésima Primera Legislatura 
estaría innovando en este 
ámbito, constituyéndose 
como referente para que 
las demás entidades hagan 
lo propio; además debe 
destacarse que la inclusión 
de esta figura jurídica no 
vulnera ni invade en forma 
alguna la respectiva esfera 
de competencia que tienen 
el Estado y la Federación.
Dicha iniciativa presentada 
por la diputada Any Marilú 
Porras Bailón, fue remitida 
a la Comisión de Asuntos 
Pesqueros y Desarrollo 
Acuícola para su análisis 
correspondiente. 

 La iniciativa 
presentada 

propone facultar a los 
Ayuntamientos para 
que en el ámbito de su 
competencia puedan 
expedir certificaciones 
sobre la legítima 
posesión de equipos y 
artes de pesca

Por Mary Castro 

Para el Presidente de la 
Canacint ra en Nayar i t , 
Fernando Sánchez Zatarain 

las expectativas económicas de 
este año en materia de la inflación 
aumentarán al tres por ciento. Lo 
que significa mayor presión para 
las empresas y la posibilidad de no 
generar más empleos.
“El  año pasado e l  máximo 

inflacionario fue por el 2.13 por 
ciento, desafortunadamente por las 
presiones nacionales, la paridad del 
peso dólar y el bajo precio del barril 
del petróleo, aumenta la presión 
inflacionaria y si esta no disminuye 
perderemos empleos en la industria 
nayarita”, dijo el líder industrial.
“El año pasado dos empresas 
bajaron la cortina lo que significó 
perder alrededor de 50 empleos y 

ya sea atarrayas, nasas y 
chinchorros, son elaborados 
por ellos mismos y en el caso 
de motores y embarcaciones 
en algunos casos se compran 
usados, situación que impide 
tener la factura o documento 
que acredite la propiedad 
de estos bienes ante las 

autoridades correspondientes 
e impide que logren ingresar 
a los programas de apoyo o 
realizar diversos trámites.
Con lo anterior se busca 
ayudar a los pescadores que se 
encuentran en esta situación 
debido a que actualmente la 
única opción que tienen es 

acudir ante un Notario Público 
para conseguir la certificación 
que subsane la falta de 
documentación, no obstante 
dicho trámite resulta muy 
costoso y merma el patrimonio 
familiar, por ello se establece 
con claridad la forma en que 
los municipios podrán emitir 
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Bienvenida la inversión y 
generación de empleos: Layín

naYarit PLUraL
Por Fernando Gutiérrez Meza

¡EL PRI PREPARADO PARA EL AÑO ENTRANTE!

Los trece estados del país en 
que tendrán elecciones este 
año, serán referente para 

Nayarit que el 2017 renovara el 
Gobierno, el Congreso y los 20 
Ayuntamientos, por lo que el PRI 
que preside en la república Manlio 
Favio Beltrones, realiza trabajo de 
organización, suma y unidad en 
busca de la mayoría de triunfos 
de sus candidatos. En ese afán, 
la Secretaria General del Comité 
Di rect ivo Esta ta l  de l  Par t ido 
Revo luc ionar io  Ins t i tuc iona l , 
Margarita Flores, señaló que el PRI 
en Nayarit se encuentra fuerte, con 
una estructura sólida conformado 
por  personas compromet idas 
que trabajan de la mano con la 
ciudadanía. 
Una muestra son las reuniones de 
capacitación que el tricolor lleva a 
cabo en los veinte municipios de 
Nayarit, refiere Margarita Flores, 
quien comentó que el PRI cree 
y demuestra el respeto a sus 
militantes; mujeres y hombres 
entregados de trabajar por el 
progreso y bienestar de las familias 
de la entidad. En el partido a 
todos se les toma en cuenta; a 
los jóvenes entusiastas, a las 
mujeres y hombres de experiencia, 
que haciendo equipo dejan claro 
que el PRI es la fuerza política 
más importante en la república. 
“Como saben, nuestro partido 
es un part ido de formas,  de 
contenidos y también es un partido 
de estructura. Somos el instituto 
político con más estructura del 
estado y de México. Un partido 
fortalecido por la sociedad y para 
la sociedad nayarita”, enfatizó 
la Secretaria General del CDE 
del PRI. 
Categórica, afirma que el PRI 
asegurará la victoria ante cualquier 
contienda, afrontando los nuevos 
retos con experiencia y eficacia, en 
un ambiente de alta competencia 
democrática, garantizó. “En el 
PRI estamos listos y preparados. 
Trabajamos en demostrar que 
con unidad y capacitación nos 
fortalecemos como partido para 

dar solución a las necesidades de 
las familias nayaritas y caminar 
de la mano rumbo al progreso 
y bienestar de nuestro estado”, 
expresó Margarita Flores. 
La senadora tiene razón al afirmar 
que el partido es el más fuerte, 
dado que el resto de partidos 
no se han preocupado por crear 
estructuras, sencillamente forman 
coaliciones para ganar y luego 
se des in tegran,  inc luso,  una 
vez como gobierno l legan los 
titulares a la máxima sil la y se 
olvidan de compromisos, lo cual 
no se percibe en el PRI, que si 
reparte con quienes participan 
en  a l ianza  y  mues t ran  más 
pluralidad Es una realidad que 
en estos momentos el tricolor 
cuenta con más candidatos que 
son garantía de triunfo, y de ser 
mañana la elección la tiene en la 
bolsa, aunque claro la oposición 
dice lo contrario. 
Actua lmente no hay proceso 
sencil lo, como no será el del año 
entrante, en que posiblemente 
veamos varias al ianzas, pero 
seguramente si el PRI reparte 
bien el pastel la tendrá ganada. 
No obstante, obviamente que los 
adversarios harán lo propio, pero 
en caso de no llegar a acuerdos 
jugaran divididos y eso fortalecerá 
al instituto que preside Beltrones, 
personaje éste que fue electo 
para que ponga en práctica su 
experiencia y produzca el mayor 
número de cand idatos  a  los 
diferentes puestos, principalmente 
gobernadores, sabedor que eso 
facilitará la sucesión presidencial. 
Reza e l  d icho que "d iv ide y 
vencerás", y entre más desunidos 
se participe en los procesos, se 
facilita el triunfo a una de las partes, 
cuestión que no quiere el PRI en 
Nayarit, por eso el intenso trabajo 
que realizan en todo el Estado, 
tanto con militantes, simpatizantes 
y apartidistas a los que buscan 
involucrar para trabajar el año 
entrante y asegurar el triunfo del 
candidato que postulen y bajo el 
mecanismo que defina el CEN.

*Con una inversión de 15 millones de pesos y la generación de 
más de 150 empleos, Hilario Ramírez “El Amigo Layín” coloco la 
primera piedra del Hotel Aramara. La atracción de inversionistas 
es una de las principales tareas de mi administración, declaró ante 
medios el alcalde de San Blas.

Redacción/ Gente y Poder 

Acompañado de un grupo 
de inversionistas del ramo 
hotelero en el estado,  El 

Presidente Municipal de San Blas 
Hilario Ramírez Villanueva “El Amigo 
Layín” puso la primera piedra y dio 
el banderazo de arranque para la 
construcción de un hotel de cuatro 
estrellas “Villas Aramara” , el cual 
tendrá una inversión de 15 millones 
de pesos en la primera etapa y 
generara 50 empleos directos y más 
de 100 indirectos en la cabecera 
municipal.
“La proyección de San Blas como 
destino turístico internacional, se 
ve consolidada con la llegada de 
inversionistas que le apuestan a 
San Blas. Estoy convencido que las 
giras que realizamos con el objeto 
de jalar inversión para mejorar la 
infraestructura turística y  generar 
empleos en nuestro municipio, está 
rindiendo frutos. El nuevo hotel Villas 
Aramara vendrá a consolidar la 
capacidad de hospedaje de 4 estrellas 
en el municipio y la generación de 
más de 150 empleos que vendrán 
a mejorar la economía de igual 
número de familias Sanblasenses”.
Desde hace mucho tiempo , el 
histórico puerto de San Blas 
es conocido como un lugar de 
naturaleza virgen, donde se disfruta 
de maravillosas aventuras entre 
esteros, manglares y cientos de 
aves, así como una espectacular 

vida marina,  increíbles playas, rica 
gastronomía, y por supuesto  gente 
hospitalaria que siempre da la más 
cordial bienvenida a los visitantes. 
Podemos considerar a San Blas 
como un paraíso tropical cubierto 
de manglares, estuarios, lagunas y 
playas, este es uno de los santuarios 
naturales más importantes para 
aves en el mundo.
Sin embargo, San Blas debe 
prepararse para competir a nivel 
internacional en infraestructura 
y servicios con cualquier destino 
del mundo. La nueva carretera 
vendrá a poner a San Blas en 
el mapa mundial de los destinos 
turísticos a visitar en México, por 
su conectividad y riqueza. Tenemos 
que ser competitivos, tener una 
mejor infraestructura y  servicio 
de calidad”.  
Bienvenidas las personas que quieran 
invertir en San Blas, nosotros como 
ayuntamiento, en coordinación con 
el gobierno del estado y el gobierno 
federal damos todas las facilidades 
y la certidumbre jurídica a los 
inversionistas, pronto anunciaremos 
más inversiones que vendrán a 
detonar la generación de empleos 
del municipio” señalo.
Para finalizar Hilario Ramírez puso 
manos a la obra, tomó la  cuchara de 
albañil y diciendo “puro Huaristemba”  
coloco las primeras piedras de los 
cimientos  de la construcción y dio el 
banderazo de arranque de la obra.
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No es la primera crisis que vivimos 
los mexicanos: Echeagaray Becerra

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- Ante la difícil situación 
económica que se vive en México, 
hoy se requiere  mucho la unidad, 
solidaridad  y fortaleza, que siempre 
han caracterizado, a los mexicanos, 
no es la primera crisis a la que nos 
enfrentamos; hemos salido de otras 
peores, pero para logarlo hay que 
apoyar a nuestras Instituciones, hay 
que apoyar a nuestros gobiernos, 
sean del color que sean,  tenemos 

que sacarlos adelante. Aseveró el 
reconocido abogado nayarita, Juan 
Antonio Echegaray Becerra.
Al referirse al reemplacamiento 
en Nayarit, Antonio Echeagaray 
remarcó: “yo soy un hombre de leyes, 
y finalmente hay un Congreso del 
Estado que está representado por 
una mayoría priista que aprobaron 
el reemplacamiento y bueno es una 
forma de percibir ingresos, y yo estoy 
de acuerdo, y le voy a otorgar el 

beneficio de la duda al gobierno de 
que estos recursos se apliquen en 
beneficio de la ciudanía, se habla 
de proyectos de compra de útiles 
escolares, se habla de becas y 
ojalá así fuera porque finalmente 
este pago, que con mucho esfuerzo 
haremos la ciudadanía, se refleje de 
manera transparente en la aplicación 
de quienes más lo necesiten”.
Juan Antonio Echegaray, advirtió: 
“es necesario que pueblo y gobierno 
unifiquen esfuerzos para lograr 
reactivar la economía; yo creo que 
aquí se ocupa la inteligencia de los 
gobernantes para tratar de sacar 
adelante a este bello estado de Nayarit, 
al que todos nos debemos. Y decirles 
a los nayaritas que hemos salido de 
otras crisis más difíciles y hay que 
apoyar a nuestras instituciones, hay 
que apoyar a nuestros gobiernos 
independientemente del color que 
sean, porque finalmente fueron electos 
dentro de un proceso democrático, 
y si bien es cierto algo no está 
funcionando como quisiéramos, 
no es el momento de criticar ni de 
hacer señalamientos, es el momento 
de demostrar una vez más que los 
mexicanos y los nayaritas, podernos 
salir adelante”. 

* Hemos salido de otras más difíciles, y hay que apoyar a nuestras instituciones, hay 
que apoyar a nuestros gobiernos; independientemente del color que sean.

En México todo sube, excepto el 
salario mínimo: Simancas Altieri

Multarán 
camioneros 
por usar el 

celular

Por Mary Castro 
Luego de encabezar el desayuno 
técnico del mes de febrero, Antonio 
Simancas Altieri, Presidente del 
IMCP Nayarit señaló ante medios de 
comunicación que en este mes de 
febrero las empresas deben presentar 
la Declaración Anual de Riesgos de 
Trabajo o Prima de Riesgos.
“Como cada año es fundamental 
que los patrones de toda clase de 
empresa, grandes o pequeños, sea 
de persona física o moral consideren 
este aspecto de prevención, ya que 
existe el riesgo eventual de algún 
accidente o grado de siniestralidad 
o peligrosidad de la empresa”. 
“En Nayarit las empresas no presentan 
un índice importante en siniestros, ni 
aun en el sector  de la construcción. 
La recomendación es que el patrón 
afilie a los trabajadores para evitar 

problemas en caso de siniestros porque 
las incapacidades son ausentismos 
y eso perjudica la vida interior de las 
empresas.”
En relación a la cotización volátil del 
dólar Simancas Altieri dijo que en 
México todo sube, excepto el salario 
mínimo. “el impacto es negativo en 
las bolsas de valores mundiales 
y en toda la economía en México. 
Por supuesto que el alza del dólar 
en relación al peso mexicano nos 
afecta y mucho”
“Genera incertidumbre, hace poco 
atractiva la inversión y eleva las 
expectativas de inflación. Y si añadimos 
la complicación para calcular los 
impuestos y la falta de transparencia 
en el uso de los recursos públicos, es 
un escenario complicado” concluyó 
el Presidente en Nayarit del Instituto 
Mexicano de Contadores Públicos.

*Ante el impacto del alza del dólar

Política

Por: Bertha Alvarez
El Vicepresidente de la Comisión de 
Obras, Comunicaciones y Transportes de 
la XXXI Legislatura, José Arturo Elenes 
Hernández, informó que una vez que 
inicie el periodo ordinario de sesiones, 
estará presentando una iniciativa de 
reforma en la Ley del Transporte para 
que se impongan severas multas a los 
choferes de los camiones urbanos que 
hablen por celular mientras conducen 
las unidades.
El legislador priísta indicó que también 
propondrá una adecuación para que la 
ley contenga lo perfiles y requisitos que 
se tendrán que acatar en la contratación 
de los choferes que no dejan de ser 
unos cafres y soeces con el usuario. 
Declaró que el transporte urbano de Tepic 
debe dejar de ser ranchero y corriente, 
de ahí que en un sentido estricto el 
transporte urbano que mueve al 80 por 
ciento de los tepiscenses a sus lugares 
de destino debe cambiar de rostro.
Dijo que la iniciativa de reforma a la Ley 
del Transporte de Nayarit es imperiosa, 
los permisionarios deben adoptar una 
nueva cultura del respeto en dignificación 
del servicio, pero que no ha sido posible 
porque todo ha quedado en intentos que 
no se cumplen en los compromisos que 
adquieren ante la Comisión Técnica del 
Transporte. 
Asimismo, invitó a los usuarios y la 
población en general a que reporten 
a los chafiretes que cometan abusos 
o agresiones contra las personas y 
que aprovechen la tecnología de sus 
teléfonos celulares para grabarlos o 
tomar fotografías como ya se viene 
haciendo. 
Elenes Hernández  que estará atento a 
las disposiciones del Departamento de 
Tránsito y se puso a la disposición del 
público en general para apoyarlos en 
la presentación de sus quejas.
Señaló que los operadores que utilizan 
el celular mientras manejan pueden 
ocasionar accidentes de fatales 
consecuencias, pues cuando se conduce 
un vehículo automotriz no pueden estar 
utilizando el celular y, por consiguiente, 
además de la infracción, pueden recibir 
también sanciones de la ley de Trasporte. 
El Vicepresidente de la Comisión de Obras, 
Comunicaciones y Transportes dijo que 
este es un tema de concientización, ya 
que el uso del teléfono a lo único que 
lleva es ocasionar accidentes, los cuales 
pueden ser lamentables.
Indicó que este tipo de sanciones no sólo 
es para los operadores del transporte 
público, ya que cualquier automovilista 
tiene prohibido hablar por su teléfono 
móvil mientras conduce. 
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Por obra de la calle 
Oaxaca, Siapa suspende 
temporalmente servicio 

de agua potable 

olítica

Redacción/ Gente y Poder 
Tepic, Nay.- Las obras de 
pavimentación hidráulica 
que se llevan a cabo en 
la calle Oaxaca, entre la 
Avenida Insurgentes hasta 
la calle Hidalgo, obligan a 
suspender el servicio de 
agua potable este jueves 
en el centro histórico de la 
capital nayarita. El organismo 
operador comunica que la 
rehabilitación de la calle 
Oaxaca requiere de cambiar 
las líneas de agua potable, 
por lo que es necesario cerrar 
las válvulas e impedir el flujo 
del líquido. 
He r i be r t o  Cas tañeda , 
director del Siapa dio a 
conocer el porqué de esta 
suspensión en el suministro 

del vital líquido el próximo 
jueves: “Estas son líneas de 
conducción y alimentación 
en diámetros de 18 y 14 
pulgadas respectivamente, 
motivo por el cual se dejará 
sin servicio a dos sectores 
del centro histórico”. La 
zona comprendida entre 
las avenidas Juan Escutia, 
Victoria, México, Insurgentes 
y calle Oaxaca se verá 
directamente afectada por 
este cierre. 
Siapa Tepic pone a disposición 
el teléfono 211-8770 de la 
dirección de Operación, para 
quienes requieran el servicio 
de pipas de agua potable sin 
costo. El abastecimiento de 
agua entubada se reanudará 
el sábado 6 de febrero.
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Por: Alberto Martínez Sánchez

Certeza 
PoLítiCa

El Icono Principal del Gobierno de 
Roberto Sandoval, Es la Seguridad

que llamo a la población a cuidar a 
niños, ancianos y principalmente a 
mujeres embarazadas. El gobierno 
del estado esta alerta para proteger 
a la población.
2016 Año de la Reconciliación 

de Nayarit.
Hecho en la adversidad, enfrentado 
retos y obstáculos, pero siempre 
buscando soluciones, siendo 
institucional hasta la medula, humilde 
y sencillo como un hábito, es el 
Senador, Manuel Cota Jiménez, 
quien ha llamado a la Reconciliación 
de Nayarit en este año 2016. 
Convoca a los Nayaritas, a tomar 
del pasado la experiencia y no 
el rencor, a olvidar afrentas para 
ir a construir, a dar la mano al 
desvalido, a sumar a todos para 
un solo proyecto, que se llama 
Nayarit. No es el tiempo para las 
ambiciones o el querer obtener el 
poder solo por un triunfo personal. 
No, un proyecto político que va 
más allá de un grupo o de una 
organización política, Manuel Cota 
Jiménez, piensa en Nayarit en el 
que cabemos todos sin distingo 
de colores, partidos, religión o 
posición social. Va por la unidad, 
por sumar voluntades y sectores 
sociales, alejando el enfrentamiento 
y la división para darle paso a la 
reconciliación entre los nayaritas. 
Firme en sus ideales y como 
hombre de instituciones reconoce 
al Jefe Político del Estado para 
trabajar unidos. Lleva al PRI como 
una bandera política, si pero con 
responsabilidad en el que se deben 
enaltecer los valores, principios y 
doctrina, hoy que el tricolor está 
abierto a la sociedad civil y que va 
a la suma de su participación en 
este año del encuentro fraternal. 
Es Nayarit la principal causa y 
son las familias los benefactores, 
vayamos por este año 2016, en la 
reconciliación para lograr la unidad. 
Lo merecen nuestros hijos y nietos, 
súmate y Ve a Nayarit Confía.
El Partido Más Importante es 
el Campo y su Problemática.

El senador de la República y dirigente 
nacional de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC) Manuel 
Cota Jiménez, se reunió el pasado 

fin de semana con los presidentes 
de los Comisariados Ejidales 
del municipio de Xalisco, de 
quienes escuchó problemática 
y demandas que aseguró serán 
canalizadas para su solución ante 
las autoridades correspondientes. 
Cañeros, cafetaleros, aguacateros y 
limoneros de los ejidos, le hicieron 
sus planteamientos al dirigente 
nacional campesino quien luego de 
escucharlos con atención les dio 
respuesta positiva y se comprometió 
a gestionar la solución a sus 
demandas.  Manuel Cota, reiteró 
que para cumplir todos los objetivos 
es necesario mantener la unidad, 
ya que la desunión impide resolver 
los problemas y haría más difícil 
el tránsito de sus comunidades a 
lo que llamó “el México Nuevo” 
que permitirá la formación de su 
descendencia, lo cual señaló “debe 
ser el fin central de todo nayarita
Exigen Los 32 Gobernadores 

del País al Senado que Legisle 
Ya el Mando Único

Pronto el Mando Único en materia 
de Seguridad será una orden 
Constitucional para todos los 
alcaldes del país. La Iniciativa 
enviada por el Presidente, Enrique 
Peña Nieto, logro la unanimidad de 
los 32 Gobernadores Estatales que 
a través de la CONAGO le exigen al 
Senado de la República legisle ya en 
la materia. El mandatario del Estado 
de México, Eruviel Ávila dijo que es 
preferible tener 32 corporaciones 
bien estructuradas que mantener 
a Mil 800 policías municipales 
con problemas económicos, de 
preparación, de equipo y que no 
alcanzan los niveles de confianza. 
Esta es otra derrota legal y de 
visión para el alcalde de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González 
quien se sigue oponiendo a tener 
Mando Único.

Abierta la Contraloría del 
Estado a Recibir Denuncias 

Ciudadanas. 
Abierta la Contraloría del Estado a 
recibir denuncias ciudadanas para 
evitar el uso de vehículos oficiales 
en asuntos particulares, Informo 
su titular Luis Apaseo Gordillo 
quien agrega que sigue la política 

de austeridad y control del gasto 
público por lo que convoca a que 
cuando se vea una unidad fuera 
del uso debido oficial denúncienlo 
incluso por facebook.
Lista SAGARPA para Repartir 

los 30 millones de Pesos a 
Frijoleros.

A más tardar la semana entrante 
se van a empezar a repartir los 30 
millones de pesos disponibles para 
los productores de frijol de la cosecha 
2014-2015 informo el delegado 
de la SAGARPA, Sergio Mendoza 
quien agrega que en ASERCA se 
tiene ya la documentación de 16 
mil 800 toneladas del grano que 
van a hacer beneficiados por lo 
que es probable que les toque 1.70 
pesos. Este recurso fue gestionado 
por el Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda y la 
Confederación Nacional Campesina 
que dirige el Senador por Nayarit, 
Manuel Cota Jiménez.

Certeza
Y concluimos nuestra columna con 
el dato siempre exacto de mi colega 
y amigo, Álvaro Alatorre García 
quien nos dice que: Datos de la 
Fiscalía Especial para los Delitos 
de Violencia contra las Mujeres 
y Trata de Personas de la PGR, 
señalan que entre 2008 y 2014 en 
Nayarit solo se han denunciado 
seis casos de trata de personas. El 
DF con 112 y Puebla con 69, son 
los estados con más expedientes 
acumulados por denuncias de 
este tipo. Las denuncias en todo 
el país entre 2008 y 2014 suman 
545. Suerte a todos y decirles que 
si se les acabo la impunidad a los 
ex gobernadores estatales, uno 
de ellos está en la cárcel, Andrés 
Granier de Tabasco y dos han sido 
puesto tras las rejas como fue 
Reynozo Femat de Aguascalientes y 
Humberto Moreira de Coahuila, éstos 
dos salieron libres bajo reservas 
de Ley, ya también se les acabo a 
los Jefes de Prensa, el que fungió 
en Sonora ya se encuentra tras las 
rejas. Cuando veas las barbas de 
tu vecino cortar hay que poner las 
tuyas a remojar, se las dejo al que 
le quede el saco que se lo ponga. 
Para opiniones y sugerencias 
llamar al 311-246-01-16 y al email 
albertomartinezsanchez512@gmail.
com y ya me pueden leer en mis 
espacios de Facebook que son el 
personal Alberto Martínez Sánchez 
y mis fans page que son Certeza 
Política. Alberto Tico Martínez y 
NayarOfertas Tepic, quedo a sus 
órdenes y gracias por darle me 
gusta, compartir y comentar mis 
noticias.

Para el Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
sigue siendo la principal 

prioridad de su administración 
sexenal, mantener la paz y la 
tranquilidad en la que actualmente 
vive Nayarit, es su bandera y es 
el icono central de su gobierno. 
Y más allá de lo que se diga en 
Estados Unidos, con la cifras en 
la mano dadas por la Secretaría 
de la Defensa Nacional, se han 
arrojado buenos resultados al 
grado que nuestra entidad sigue 
situada como uno de los Estados 
más seguros del país. “Las cifras 
son claras —refirió—; aquí en el 
Ejército nos acaban de decir que 
el estado de Nayarit es el que más 
entregó resultados. El 2015 fue uno 
de los años con menos violencia, 
con más reducción de asesinatos, 
tuvimos cero secuestros, y eso para 
nosotros es un avance muy grande”, 
indicó. No ha sido solo el Estado y 
sus corporaciones locales, en este 
esfuerzo están sumados de forma 
principal el Ejército Mexicano, La 
Marina y las fuerzas federales a 
las que se suma y deja claro la 
Policía Nayarit y algunas policías 
municipales, acepta el ejecutivo del 
estado que la unidad de esfuerzos 
ha sido fundamental para dar estos 
resultados. “Por eso en Nayarit 
no se baja la guardia; nosotros 
seguiremos con orden, con mano 
dura a la delincuencia, pero también 
respetando los derechos humanos 
de cada uno de los ciudadanos; lo 
más importante es cuidar la paz 
y tranquilidad que el día de hoy 
vivimos en Nayarit”, enfatizó. Aclaró 
Roberto Sandoval Castañeda, 
que el tema de la seguridad no se 
debe politizar, no es una bandera 
política para nadie. La seguridad 
–precisa—es algo que los nayaritas 
a diario demandan y merecen, 
pero reconoce por primera vez que 
es una obligación del Gobierno 
garantizarla, por lo que se han 
notado los buenos resultados dados 
sin duda con el trabajo del Mando 
Único con el que se seguirá por el 
resto de su gobierno.

Cero Casos de Zika en 
Nayarit. Intensifica Salud 

Fumigaciones ante la 
Emergencia Mundial: RSC.

El Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, confirmo que 
Nayarit reporta cero casos de Zika, 
enfermedad declarada emergencia 
de salud por la OMS. El mandatario 
estatal dio instrucciones al Secretario 
de Salud, Pavel Plata Jarero para 
que redoblen la fumigación en las 
zonas más vulnerables al tiempo 
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Salió muy rata 
Librado “El 

Burro” Casas
SAMAO le apuesta 
al deporte cultura y 

educación: Procopio Meza 

Redacción 
Ruiz, Nayarit.- En reciente 
información se informó de 
cantidades millonarias que no 
aparecen, pólizas ni conceptos 
así como bonos de fin de trienio 
entregados a regidores que 
fueron seleccionados. 
Recientemente se dio a conocer 
que al momento de recibir 
la presente administración 
municipal se detectaron 
adeudos millonarios que a 
continuación les daremos a 
conocer los conceptos y que 
en su momento el Órgano 
de Fiscalización tendrá que 
supervisar uno de ellos, de 
los cuales ya les adelantamos 
fue el Comisión Federal de 
Electricidad; además ahora les 
ampliamos más detalladamente 
más de estos movimientos 
irregulares, en los cuales las 
instituciones encargadas ya 
investigan y han empezado 
a llamar a los responsables. 
Les damos a conocer parte 
de los adeudos y faltantes, 
al momento de recibir la 
administración y bienes, que 
nunca se encontraron, entre 
ellos armas y municiones así 
como vehículos, pantallas, 
scanners y bonos de fin de 
trienio.
Vamos con cada uno de los 
detalles financieros observados. 
Primero: $ 2’300,000.00 ( dos 
millones trescientos mil pesos 
00/100 m.n.) a Comisión 
Federal de Electr icidad; 
Segundo: $2’085,111.74 ( 
dos millones ochenta y cinco 
mil ciento once pesos m.n.) 

a BANOBRAS, de los cuales 
la presente administración ha 
pagado $1,194,115.44 ( un 
millón ciento noventa y cuatro 
mil ciento quince pesos mn); 
Tercero: $ 1,156,,382.58 ( un 
millón ciento cincuenta y seis 
mil trescientos ochenta y dos 
pesos m.n.), a la Universidad 
Autónoma de Nayarit, los 
cuales ya fueron cubiertos 
en sus totalidad; Cuarto: 
$ 688,956.02 (seiscientos 
ochenta y ocho mil novecientos 
cincuenta y seis pesos m.n. ), 
con proveedores, los cuales ya 
fueron cubiertos en su totalidad; 
Quinto: $2,614,894.56 ( dos 
millones seiscientos catorce mil 
ochocientos noventa y cuatro 
pesos m.n.), con el sindicato 
del SUTSEM, cumpliendo con 
el contrato colectivo de trabajo.
También se tuvieron faltantes 
de bienes del pueblo, que jamás 
aparecieron en el inventario, 
como fueron: 19 vehículos, 12 
armas de Seguridad Pública, 
3,303 municiones, 1 proyector, 
una Lap Top, 32 radios portátiles, 
1 scanners, una pantalla, un 
aire acondicionado. Estos 
bienes no se encontraron, ni 
tampoco se entregó alguna 
acta que justificara su pérdida, 
baja o compostura.
Consta también, en la revisión 
a los archivos de tesorería 
municipal, el faltante de 
pólizas y documentación 
que comprueben el correcto 
ejercicio del 01 de Enero al 16 
de Septiembre del 2014, en 
donde no se pudo comprobar 
la cantidad de $11,462,655.16 

( once millones cuatrocientos 
sesenta y dos mil seiscientos 
cincuenta y cinco pesos m.n.), 
así mismo se detectaron pólizas 
que carecen de documentación 
comprobatoria con una cantidad 
aproximada de $3,153,022.22 
( tres millones ciento cincuenta 
y tres mil con veintidós pesos 
m.n.), así mismo la cantidad 
de $585,083.35 ( quinientos 
ochenta y cinco mil ochenta y 
tres pesos m.n.) con relación 
al DIF Municipal. 
Por último se detectó un pago 
de $25,000.00 (veinticinco 
mil pesos 00/100 m.n.) por 
concepto de bono de fin de 
trienio, el cual fue entregado 
a solo cinco regidores y la 
síndico municipal.

*Con esta información haber si es llamado a cuentas el ex alcalde 
de Ruiz y varios del norte de Nayarit que dejaron en la quiebra los 

actuales ayuntamientos.

Padece el ayuntamiento de Ruíz de la 
irresponsabilidad del gobierno anterior...

Municipios

Santa María del Oro, Nayarit 
a 2 de Febrero de 2016.- (por: 
Oscar Quintero).- En entrevista 
con el presidente  de SAMAO, 
Procopio Mesa Nolasco dijo estar 
muy contento por los eventos 
deportivos llevados a cabo 
recientemente en la cabecera 
municipal, con la participación 
de 17 escuelas CBETAS de 
todo el Estado como muestra 
de fraternidad y hermandad 
entre gobierno municipal y 
los directivos de las escuelas 
y sus coordinadores, donde 
este municipio fue el anfitrión 
al honrarse con la presencia 
de un gran número de jóvenes 
entregados al deporte.
H e m o s  t r a b a j a d o  m u y 
coordinados con la educación 
de parte de este Ayuntamiento  
que me toca presidir, y con este 
evento que le dio renombre 
al municipio que por primera 
vez se llevaron a cabo estos 
encuentros deportivos en los 
diferentes que gracias también 
a los coordinadores y sus 
directivos, a los estudiantes 
deportistas.
Abundo el presidente Mesa 
que también en días pasados 
fuimos sede de otros grandes 
eventos llevados a cabo en 
esta cabecera, por jóvenes 
de la tercera edad a nivel 
estado, coordinados por la 
presidenta del DIF municipal,  
mi esposa Catarina Barraza de 
Mesa, eventos tan importantes 
realizados por diferentes DIF 
del estado ya que a nuestro 
en municipio  le apostamos a 
la educación, al deporte, a la 
cultura.
Por otra parte abundo el edil, 
que al inicio de año se pone un 
poquito difícil por cuestiones de 
los dineros, pero tenemos mucha 
fe que con el apoyo de nuestro 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, de los senadores 
federales, diputados federales y 

locales  nos ira bien como nos 
ha ido siempre ya que sabemos 
que las necesidades del pueblo 
son muchas, pero seguiremos 
tocando puertas en instituciones 
federales y estatales para que 
podamos traerle más beneficio 
a nuestro municipio con obras 
que cubran las necesidades de 
la ciudadanía y sacar adelante 
el rezago social.
Nosotros dijo: apoyamos a los 
jóvenes de la tercera edad, a 
los charros, al deporte, a las 
fiestas patronales de cada 
comunidad sin importar colores 
ni credos religiosos solo vemos 
las necesidades de la gente y a 
eso nos enfocamos, puedo decir 
que de los compromisos hechos 
en campaña ya cumplimos un 
80% a lo que puedo asegurar 
que en este año le cumpliremos 
a nuestros amigos al 100%.
En la comunidad del Torreón 
de este municipio estamos 
construyendo una casa para los 
jóvenes de la tercera edad ya 
que no contaban con vivienda 
digna, otra en el Ermitaño, se 
reconstruyo la casa de la tercera 
edad en la Galinda, en el Buruato 
casa nueva también para los 
jóvenes, en una comunidad ya 
entregamos un aula nueva que 
para que los alumnos ya puedan 
recibir sus clases en un salón 
nuevecito digno y no debajo 
de los arboles como estaban.
Para concluir dijo el presidente 
Mesa que gracias al apoyo del 
gobernador y de los diputados 
federales y locales ya varias 
comunidades de este municipio 
cuentan con su alumbrado con 
lámparas tipo LET y mi meta es 
que en el tiempo que me queda 
a la frente de este Ayuntamiento 
se cubran todas las localidades 
con lámparas LET, que son del 
3x1, donde gobierno federal y 
estatal aportan una cantidad para 
obras, concluyo el presidente 
Procopio Mesa Nolasco.



15Miércoles 3 de 
Febrero de 2016

Miércoles 3 de Febrero de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1871Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Destapan a Elsa Nayeli Pardo Rivera 
como candidata a la presidencia local

Presuntamente investigarán bienes de ex tesoreros municipales

Guadalupe 
Sánchez no figura 

en las listas de 
precandidatos a 
la alcaldía local 

por el PRI

Club de Leones sigue trabajando, 
no hay displicencia de parte del 

actual comité directivo

15

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- En el 
marco de visitas domiciliarias 
que constantemente realiza la 
diputada local Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, la experimentada política 
fue destapada por sus seguidores 
como candidata a la presidencia 
municipal de este lugar, donde 
marcha en la delantera gracias 
al eficiente trabajo realizado para 
alcanzar con sólidos argumentos 
este objetivo.
Actualmente la dinámica Elsa 
Nayeli Pardo Rivera es la 
presidenta del CDM del PAN 
y todo indica que es su turno 
para dirigir los destinos de 
este municipio a petición de los 

ciudadanos y de los blanquiazules, 
todo indica que no hay pugna 
internas, lo que fortalece el 
musculo de esta posible candidata 
que ha demostrado tener visión 
presidencial.
Tal parece que las cartas están 
echadas y a la hora de la 
decisión se puede visualizar 
quien encabece la contienda 
por el PAN, pues surge como la 
mujer de las concordancias entre 
el partido de Acción Nacional y 
el vasto electorado local por ser 
una de los actores políticos que 
más carisma ha demostrado y 
de acuerdo con las proyecciones 
aportando frescura se alzara con 
la victoria. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- En la 
administración del ingeniero 
Francisco Jaime Nolasco, 
como presidente del Club de 
Leones Local, es muy común 
ver a este Club apoyando 
a sus semejantes en este 
municipio con brigadas 
médicas, medicina general 
y servicios de lentes, pero 
parece que la enjundia de 
este organismo se terminó 
y el club se ha visto muy 
displicente. 
Ante esta problemática 
decidimos visitar al el ex león 
Mayor Ingeniero Francisco 
Jaime Nolasco, quien afirmó 
en entrevista que “el Club 
de Leones sigue trabajando 

y que no hay displicencia 
de parte del actual comité 
directivo, expresando que 
se sigue trabajando a favor 
de la población no obstante 
falta apoyar a mas, es por 
eso que Club de Leones 
sigue con sus actividades”. 
Por último nuestro entrevistado 
indicó que “los integrantes del 
Club estamos satisfechos con 
el actual comité directivo, 
quienes desde el inicio 
de su administración han 
encabezado actividades 
en beneficio de personas; 
seguirán las campañas 
auditivas en beneficio de 
personas de todas las edades 
y de manera especial para la 
gente de escasos recursos.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
fuente informativa de optima 
credibilidad, el licenciado 
Guadalupe Sánchez no figura 
en las listas para la presidencia 
municipal de este lugar; pero 
hay que recordar que en este 
rubro todo es volátil, hay 
muchos que se pierden de 
vista y como magia aparecen, 
sin embargo hay muchos que 
le llevan bastante delantera 
en este aspecto. 
Incluso, aseguran, que no será 
posible su nominación por la 
alta oposición que existe de 
parte de algunos directivos 
que descartan esta posibilidad 
porque no hay rentabilidad 
a la hora de los sufragios 
al competir en serio por la 
alcaldía ya que actualmente 
existe competencia política 
lo que pone en desventaja 
a los valientes que tienen 
que pensar más en serio ser 
candidatos. 
Todo indica que el PRI tiene 
que reinventarse o se terminan 
los tiempos para todos los que 
aspiran llegar a candidatos, 
sin que haya sorteo de por 
medio para ver quien se saca 
el premio mayor y seguir 
manteniendo vivo el coto de 
poder, como medida tienen 
que echar toda la carne al 
asador ante el convencimiento 
de los independientes sobre 
el electorado.

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
tema actual predominante en 
corrillos locales es la presunta 
investigación de ex tesoreros 
municipales, algunos de los 
cuales con gustos refinados han 
hecho que se lleven a cabo este 
tipo de investigaciones, por lo 
que muy pronto serán llamados 

a declarar para esclarecer 
las supuestas  denuncias de 
corrupción presentadas por 
ciudadanos.
La ciudadanía local está 
contenta al sentir que se está 
haciendo lo correcto por la vía 
legal para combatir a fondo la 
impunidad, un rubro que ha 
suscitado  escándalo en este 

municipio; donde parece se 
está haciendo lo necesario 
para frenarla y evitar se sigan 
afectando las dependencias, 
por lo que presuntamente se 
rastrean bienes vinculados por 
los supuestos desvíos.
Hasta el momento, oficialmente 
-explico la fuente informativa- 
no ha habido nada de lista de 

comparecencia, pero es un 
gran ejemplo que todo se esté 
haciendo correctamente por la 
vía legal, dando la certeza a los 
ciudadanos que los tesoreros 
en funciones no continuarán por 
ese mismo común denominador  
y serán llamados a cuentas y 
castigados con todo el peso 
de la ley. 
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*En El Capomo

Con cabalgata celebran 
Fiestas patronales en honor 
a la Virgen de la Candelaria 

Despeje de calles y banquetas 
está reglamentado, no hay 

violación: Fiscales
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C o m p o s t e l a , 
Nayarit.- En el marco 
de la celebración de 
las fiestas patronales 
que se llevan a cabo 
en la comunidad 
de El Capomo, la 
presidenta municipal, 
A l i c i a  M o n r o y 
Lizola, la mañana 
de este domingo 
pasado, encabezó  
la cabalgata que fue 
organizada en honor 
a la Virgen de la 
Candelaria,  en cuyo 
evento participaron ciento de 
jinetes de la región costera 
del municipio de Compostela.
Para tal ocasión la Alcaldesa 
de Compostela, a bordo de una 
carroza totalmente decorada 
que era jalada por caballos y 
en compañía de la Presidenta 
del Club de la Tercera Edad 
de ese lugar, encabezó 
la  tradicional cabalgata 
que inició en punto  de las 
11:00 horas en Las Varas y 
que concluyó en la entrada 
principal de la comunidad de 
El Capomo, donde fueron 
recibidos con beneplácito 
por autoridades ejidales, 
auxi l iares munic ipales, 
eclesiásticas y ciudadanía 
en general y posterior cortar 
el listón inaugural de dichos 

hijos ausentes de El Capomo, 
aseguró.
Tras su arr ibo a esta 
comunidad, la Presidenta 
Municipal, Alicia Monroy 
Lizola, convivió con las 
familias de los ejidatarios 
y ciudadanía en general, 
comprometiéndose a atender 
sus demandas, así como a 
intensificar su trabajo de 
gestión ante las dependencias 
del Gobierno federal y estatal 
para bajar los recursos 
necesarios para atender 
algunos rezagos que todavía 
existen en su comunidad.
Más adelante, Monroy Lizola 
celebró el gran aporte que 
han hecho  las familias 
de este lugar para seguir 
fortaleciendo sus raíces y 
tradiciones, reconociendo 
también su contribución para 
el crecimiento y desarrollo del 
municipio y en especial para 
su comunidad El Capomo.
Cabe mencionar que al 
concluir el evento,  el regidor 
Jorge García Sánchez ofreció 
una rica taquiza a la gente que 
participo en esta cabalgata, 
quienes además degustaron 
aguas frescas de sabor, 
refrescos y ricas ambarinas, 
e incluso se le vio atendiendo 
personalmente a los invitados 
a esta Fiesta.

festejos   .
 Cabe mencionar que al frente 
de dicho contingente en el que 
participaron hombres, mujeres 
y jóvenes de a caballo, iba 
el regidor y Presidente de la 
Unión Ganadera Regional  
de Nayarit, Jorge García 
Sánchez portando con orgullo 
la bandera la Bandera de 
México y a su lado uno  de 
sus compañeros charros, 
llevó el estandarte de la 
Virgen de la Candelaria como 
una muestra de fe y de su 
devoción católica.
García Sánchez dijo que la 
realización de esta cabalgata 
fue con el fin de compartir 
los festejos patronales que 
concluyen el día 2 de febrero, 
celebración que reúne a las 
familias de la región y a los 

Compostela, Nayarit.- Para 
el jefe de fiscales en el 
Ayuntamiento de Compostela,  
Ismael Samaniega Salazar, 
el video que circula en las 
redes sociales y con más 
de 32 mil reproducciones, 
y en el que se muestra una 
supuesta mala actuación 
de uno de sus elementos 
en Rincón de Guayabitos, 
es la evidencia del trabajo 
justamente de los fiscales 
en poner orden en la zona 
turística de este Municipio 
en lo que refiere al comercio 
y el derecho peatonal de 
quienes transitan por sus 
calles y avenidas.
En cuanto al tema, Samaniega 
Salazar—sostuvo--, “este 
comerciante ya había sido 
amonestado en var ias 
ocasiones de que no sacara 
la ropa a la calle y el fiscal 
Álvaro Salinas fue a llamarle 
la atención por enésima vez y 
para ello  se hizo acompañar 
por elementos de la  Delegado 
de Transito del Estado, debido 
a que también ponen jabas, 
cubetas y escaleras en la calle 
de tal manera que no dejan 
estacionar a los vehículos”, 
aseguró.
El  problema con este 
comerciante es evidente y 
se observa en el video como 
invaden los espacios con 
sus artículos, no obstante 
a los insistentes llamados—
sostuvo—pero Transi to 
en ningún momento fue a 
quitar nada que estuviera 
relacionado  a los artículos 
que vende esta persona.
Indicó que al comerciante 
no se le aseguró nada, 
porque no es competencia 
del departamento de fiscales, 
su función es poner orden 
nada más y en este caso 
las prendas nunca salieron 
de con sus dueños, solo fue 
un llamado de atención a 
esa persona porque ya se 
le había mandado oficios, 
ya se habían realizado dos 
operativos, haciendo caso 

omiso y seguir obstruyendo el 
tránsito peatonal y vehicular 
en esta zona.
Obviamente que ellos se 
molestaron por el actuar del 
fiscal—indicó--,  y le tomaron 
el video, pero claramente se 
observa que Salinas actuó 
con respeto y siempre dijo 
que estaba cumpliendo con 
su trabajo, no les pidió dinero 
ni nada, como el mismo video 
lo muestra.
En este sentido aseveró que 
el departamento de fiscales 
siempre estuvo  actuando 
conforme a la ley, pues ya se 
les había mandado un oficio 
a todos los negocios, no nada 
mas a él, y posteriormente 
se hizo el operativo, en 
donde nos acompañó la 
policía municipal, transito y 
protección civil junto con los 
fiscales, con el fin de ordenar 
el comercio,
“A pesar de la crítica—afirmó—
el departamento de fiscales 
seguirá cumpliendo con su 
labor y esta persona si ya no 
entiende con los llamados de 
atención, tendremos que ir 
con un oficio y se le tendrá 
que recoger las cosas para 
que vaya a la delegación 
municipal y cobrarles la 
multa correspondiente porque 
tiene que haber cultura de 
que deben dejar el espacio 
al peatón y,  a quien circule 
por Guayabitos” acotó.
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(Segunda y ultima 
parte)

Por: Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

Tecuala, Nayarit.- Como lo 
comentamos en la edición 
anterior amigo lector, el 
poeta laureado de origen 
tecua lense  Ben jamín 
Cervantes Castañeda, por 
iniciativa del cronista e 
historiador municipal Ignacio 
Sánchez Betancourt, y 
contando con todo el apoyo 
del ciudadano presidente 
municipal Lucio Santana 
Zúñiga y el cuerpo de 
regidores del H XXXV1 

Ay u n t a m i e n t o  l o c a l , 
recibió como debió de ser 
en vida un merecido y 
honroso homenaje a su 
gran trayectoria primero 
como maestro de escuela, 
declamador, pintor y poeta 
de renombre nacional y más 
allá de nuestras fronteras.
Hablar del profesor Benjamín 
Castañeda, es hablar de 
los personajes que han 
hecho historia por su legado 
de arte y cultura en el 
municipio tecualense. Sus 
padres don Luis Cervantes 
y doña Gregoria Castañeda, 
dejaron un ejemplo de 

sentido artístico y de intelecto 
en la persona de Benjamín 
Cervantes, siendo un orgullo 
de sus hermanos, Roberto, 
Alicia, Ernestina y otros 

más que se escapan a mi 
memoria; sus hijos Zuleica, 
Raciel, Said, Esaúd, y su 
señora esposa la maestra 
Elva Robles, son de verdad 

valores familiares que hoy, 
muy pocos se ven en estos 
tiempos.
Después de pronunciar 
sus logros, como profesor, 
pintor, poeta, periodista, y 
dando gracias a quienes 
fueron sus maestros, y a 
quienes le organizaron este 
homenaje en su honor les 
dijo ¡Gracias!.
GENTEYPODER, logró una 
exclusiva para este medio 
informativo estatal y esto 
nos comentó: “Mira Pedro, 
para mí es un triunfo más 
de los que eh tenido en la 
vida el que hoy se me haya 
dedicado un homenaje por 
parte de las autoridades de 
este municipio, las cosas no 
se dan solas, siempre hay 
alguien que nos apoya, que 
nos enseña, a quien seguir, 
así como yo seguí a Joel 

Llano de la pintura, como 
también escuché, recibí y 
acepté tantos conocimientos 
de Octavio Campa Bonilla 
sobre la forma de escribir, 
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cuando yo lo conocí ya 
yo tenía mucho camino 
recorrido, pero estaba 
escribiendo propiamente en 
el empirismo. En el momento 
que yo conozco a Octavio, 
conozco las formas básicas 
de expresión y entonces 
todos mis versos se van 
a las formas clásicas de 
expresión, pero si tú lees 
mis versos no se parecen en 
nada a los de Octavio, son 
dos cosas muy diferentes. 
Como mis pinturas, yo recibí 
muchos conocimientos de 

Joel, sin embargo, mis 
pinturas no se parecen en 
nada a las de él, la única 
parte donde logramos fundir 
nuestros pensamientos 
y nuestras habilidades 
como pintores fue en los 
murales que hicimos en 
esta Presidencia Municipal, 
y estoy muy satisfecho por 
todo mi trabajo y tengo 
mucho que agradecerles a 

todos. Yo primeramente me 
destaqué en las escuelas 
que estuve, en Jalisco, en 
Veracruz, en Chihuahua 
como declamador, pero una 
vez que yo salgo a trabajar 
a la sierra y tengo tiempo en 
ese silencio donde en aquel 
entonces, hace 60 años no 
había nada, comienzo a 
pensar y analizar los versos 
y a tratar de imitar a los 

grandes poetas. Poco a poco, 
después de 25 años de andar 
tratando de imitarlos fue que 
me encontré con Campa y 
fue él quien me abrió las 
puertas a sus conocimientos 
y me dirigió por el buen 
camino, nunca cambió ni 
añadió una sola palabra a 
mis poemas. Recuerdo los 

talleres que tuvimos, donde 
nos encontramos con otros 
poetas y ahí conocimos 
diferentes ideologías sobre 
la poesía, dice Campa: ‘¿y 
quién conoce de poesía?’; 
que yo tengo como creación 
un estilo de versos muy 
diferentes a los que ya 
estaban hechos, y es 
cierto, yo creé un estilo 
muy diferente de poesía y 

me lo han dicho, tú tienes 
un estilo de poesía muy 
distinto a los demás, se 
puede decir  “poesía o estilo 
Cervantes”, y para mí esto 
es una gran satisfacción.” 
El que esto escribe le dice 
muchas felicidades, a quien 
fue mi maestro de primaria; 
y con gran orgullo lo digo 
muy amigo de mi padre, 
a la maestra Elva Robles, 
su compañera de vida y de 
trabajo; a sus hijos con todo 
respeto, ¡muchas felicidades! 
y muchos homenajes más en 
honor del profesor Benjamín 
Cervantes Castañeda.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 
TECUALA.- El presidente 
Lucio Santana Zúñiga, que 
representa al H.XXXVI, 
Ayuntamiento constitucional, 
la señora Sandra Partida de 
Santana presidenta del DIF 
municipal, cuerpo de regidores 
del actual cabildo local, 
amigos como el profesor Jesús 
Sánchez  “TIBI” y compañeros 
de diferentes organizaciones 
obreras, ofrecieron un emotivo 
homenaje de cuerpo presente 
bajo los arcos de la presidencia 
a Rafael Elizondo Ortega, 
quien falleciera este fin de 
semana en la ciudad de Tepic.
Además el gobernador del 
estado Roberto Sandoval 
Castañeda, hizo llegar una 
ofrenda floral por conducto 
del primer edil Lucio Santana, 
la  maestra Guadalupe 
Cabuto, directora de eventos 
culturales, cedió el micrófono 
al presidente quien ofreció un 
sentido y luctuoso mensaje 
a los ahí presentes en honor  
del extinto líder, acto seguido 
José Manuel Elizondo Cuevas, 
hijo, dio las gracias a todos 
los ahí presentes e hizo una 

semblanza de la vida de su 
papá como político, como 
hombre y como luchador 
social en bien de la clase 
obrera.
 Elizondo Ortega, también 
ocupó los cargos de diputado 
local- presidente municipal 
y otros puestos políticos 
en esta orgullosa ciudad 
tecualense, fue un gran líder 
tabaquero, en los gobiernos 
de Celso Humberto Delgado 
Ramírez, Rogelio Flores 

Curiel, don Emilio M. González 
y Rigoberto Ochoa Zaragoza, 
solo por mencionar algunos, 
también ocupó la dirigencia 
municipal de la CTM, por 
muchos años logrando 
infinidad de conquistas para 
los obreros cetemistas, en 
aquel tiempo que ahora en 
el presente muchos obreros 
en este municipio quisieran 
que esos tiempos volvieran 
atrás, porque aunque el pastel 
era chico siempre había un 
pedacito para cada uno y 
más siendo un verdadero 
cetemista y no un caza-huesos 
políticos como los que hay 
en la actualidad.
Con Rafael Elizondo, termina 
la era de los grandes logros 
para el obrero tecualense, 
porque todo lo que el conquistó 

para la CTM,  ni rastros 
quedan de lo que antes era 
esa casa influyente de los 
trabajadores de Nayarit, en 
este aspecto la de la orgullosa 
Tecuala, en el gran homenaje 
estuvieron presentes grandes 
líderes compañeros de él, 

como Maximiliano Graciano 
Grave el popular VIOLIN, 
Félix el “MÚSICO”, don Carlos 
Valencia, Inocente Flores 
Aguilar, Gerardo Álvarez el 
CALALA, y así nos pudiéramos 
pasar escribiendo toda la 
historia de su vida que su 
mayor parte la dedicó como 
luchador de los obreros 
tecualenses  a las familias,  
Elizondo Hernández, Elizondo 
Cuevas y Elizondo Rodríguez, 
a todos ellos nuestro más 
sincero pésame, por el 
fallecimiento de su señor 
padre y abuelo don Rafael 
Elizondo Ortega, DESCANZE 
EN PAZ.
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Sancionan e inhabilitan 
sólo a seis funcionarios 

por fuga de El Chapo

Mando Único no es la ruta para 
fortalecer a policías: Barbosa

Hacienda y CCE buscan impulsar crecimiento económico

Ciudad de México.-

Seis funcionarios del 
sistema penitenciario 
r e s u l t a r o n 

responsables de fal tas 
administrativas relacionadas 
con la fuga de Joaquín El 
Chapo Guzmán y fueron 
inhabilitados, informó hoy 
la Secretaría de la Función 
Pública (SFP).
En conferencia de prensa 
el titular de la dependencia, 
Virgilio Andrade Martínez, 
explicó que los seis fueron 
destituidos e inhabilitados 
para ejercer cualquier cargo, 
empleo o comisión en el 
sector público.
Entre los sancionados 
destaca la excoordinadora de 

reclusorios federales, Celina 
Oceguera, quien fue destituida 
e inhabilitada por diez años 
debido a que en su desempeño 
incurrió en violaciones a la 
Ley de Responsabilidades 
Administrat ivas de los 
Servidores Públicos, así como 
a diferentes reglamentaciones 
y normas relacionadas con 
la operación penitenciaria.
Los otros sancionados son 
Valentín Cárdenas Lerma, 
exdirector del penal del 
Altiplano; Leonor García, 
su exdirectora técnica del 
Altiplano; así como los 
supervisores penitenciarios 
Roberto Cruz Bernal y Juan 
Ignacio Orozco, además del 
custodio Esteban Estrada.

Ellos fueron destituidos de 
sus cargos e inhabilitados 
también por diez años.
En el caso de Oceguera, 
Lerma y García, se les acusa 
de haber participado en una 
sesión donde se determinó 
que El Chapo Guzmán tuviera 
un televisor en su celda.
Excepto Oceguera, los 
implicados habrían incurrido 
en faltas debido al fallo de 
monitores en el penal, por 
retardar la activación de la 
alarma para evitar la evasión y 
porque se habrían resistido a 
coordinarse con otras fuerzas 
federales en las horas que 
siguieron a la fuga del capo, 
identificado como líder del 
Cártel de Sinaloa.

Ciudad de México.-

No estamos de acuerdo en el 
PRD con la eliminación de 

la función de seguridad pública 
para los municipios, la sujetamos 
a criterios poblacionales y de 
fuerza: municipios con menos 
de 20 mil habitantes no podrán 
tener una organización policial 
con fines de seguridad pública, 
pero sí una  fuerza de orden 
para resolver los problemas 
administrativos y de bando de 
policía y buen gobierno.
Intervención en tribuna del 
senador Miguel Barbosa Huerta, 
del Grupo Parlamentario del 
PRD, para presentar iniciativa 
con proyecto de decreto por el 
que se reforman los artículos 
21, 73, 76, 104, 115 y 123 de 
la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, en 
materia de seguridad pública.
Miguel Barbosa Huerta, (MBH): 
Los legisladores del PRD 
venimos a presentar un proyecto 
de Reforma Constitucional a 
los artículos 21, 73, 76, 104, 
115 y 123 de nuestra Carta 
Magna, en materia de seguridad 
pública.
En septiembre del año 2014, 

policías municipales de Iguala y 
Cocula participaron activamente 
en la desaparición forzada de 
43 estudiantes de la escuela 
normal de Ayotzinapa.
El caso, aún sin resolverse, 
cimbró al país, sus repercusiones 
se sienten en la arena política, 
pública. Pero no se trató 
de un inc idente a is lado, 
existen centenares de casos 
documentados de participación 
de policías en actividades 
delictivas, algunas muy graves.
La corrupción es sólo uno de 
los problemas que aquejan a 
los cuerpos de seguridad. Salvo 
excepciones, las instituciones 
policiales en México están mal 
pagadas, mal entrenadas, mal 
organizadas y mal controladas.
La distancia entre la policía y 
los ciudadanos se ha agrandado 
con el transcurso de los años.
Después de la tragedia de Iguala, 
el Gobierno de la República 
reconoció el problema y puso 
en la mesa una propuesta de 
solución: la eliminación de las 
mil 800 instituciones policiales 
de los municipios del país y 
su integración en 32 policías 
estatales únicas.

Ciudad de México.-
El secretario de Hacienda y Crédito Público, 
Luis Videgaray Caso, y el presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
Juan Pablo Castañón, acordaron redoblar 
los esfuerzos de los sectores público 
y privado para impulsar el crecimiento 
económico, detonar la productividad 
y fortalecer la competitividad de las 
empresas mexicanas.
Durante una reunión en Palacio Nacional, 
se hizo una revisión del trabajo conjunto 
realizado en el seno del Comité Nacional 

de Productividad (CNP) y del Consejo 
Consultivo Empresarial para el Crecimiento 
Económico de México (CCECEM), 
órganos presididos por el Secretario de 
Hacienda y de los cuales es miembro 
titular el presidente del CCE.
Durante el encuentro, Videgaray Caso 
refrendó el compromiso del gobierno del 
presidente de la República, Enrique Peña 
Nieto, por trabajar estrechamente con 
el sector empresarial para implementar 
acciones concretas que impulsen el 
crecimiento de la economía de nuestro 

país.
Asimismo, el funcionario agradeció el 
compromiso de los empresarios en impulsar 
el crecimiento económico en el país e 
hizo hincapié en la importancia del diálogo 
para el desarrollo de propuestas fiscales, 
reiterando que el Consejo Coordinador 
Empresarial es el principal interlocutor 
del sector privado en la materia.
Por su parte, el presidente del CCE 
destacó las medidas responsables que se 
han tomado en el país para mantener la 
estabilidad macroeconómica resaltando 

que esto alienta la inversión en México.
El dirigente empresarial reiteró el 
compromiso del sector privado por impulsar 
la inversión en las zonas económicas 
especiales, una vez que la iniciativa de 
ley en la materia sea aprobada por el 
Congreso de la Unión, y así coadyuvar 
a su pronta implementación.
En tal sentido, el secretario de Hacienda 
y el presidente del CCE subrayaron la 
importancia de generar una agenda 
conjunta entre el sector público y el privado 
que permita desarrollar estrategias de 
largo plazo para atender las crecientes 
demandas en pensiones y al sistema 
de salud.

20
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Se ahonda la crisis en Televisa: 
despide a 20 corresponsales sin indemnización

Nuño realiza 
nuevos 

nombramientos 
en la SEP

México no ocultará la pobreza al Papa, señala Gobernación

Ciudad de México.-

Veinte de los  30 
corresponsales de 
Noticieros Televisa 

en los estados analizan 
e m p r e n d e r  a c c i o n e s 
legales contra la empresa 
por el intento de despido 
injustificado.
A este grupo de periodistas, 
la mayoría mayores de 50 
años, el área jurídica de la 
compañía le pidió firmar su 
“retiro voluntario” sin ninguna 
indemnización.
Dos de los 20 corresponsales 
que fueron despedidos 
comentaron, bajo el acuerdo 
de reservar su identidad, 
que el pasado 22 de enero 
fueron citados en el área de 
la dirección de información de 
corresponsales nacionales, a 
cargo de Eduardo Lugo. Un 
abogado de la empresa les 
pidió firmar este retiro, sin 
ninguna contraprestación a 
cambio.
“Hay irritación y descontento 
por este maltrato”, subraya 
uno de los corresponsales.
Según las mismas fuentes, 
Televisa estaría violando la 
cláusula XV de su contrato 
donde se establece que la 
empresa debe notificar los 
despidos con 15 días de 
anticipación.
A n inguno de los 20 
corresponsales se les notificó 
oficialmente. Simplemente, 
desde el 1 de enero les 
dejaron de transmitir las 
notas informativas que ellos 
envían al área de información 
nacional. El vicepresidente 

de esta área, Amador Narcia, 
no ha querido intervenir en 
el conflicto laboral. “Se ha 
limitado a escuchar nuestras 
quejas”, afirmó uno de los 
reporteros.
“Nosotros hemos corrido 
riesgos, algunos han recibido 
amenazas de muerte, pero la 
empresa ni siquiera nos paga 
un seguro de vida”, comentó 
la fuente consultada.
En la situación de despido 
estarían los corresponsales 
de Aguascalientes, los dos 
que están en Chiapas, los 
dos de Oaxaca, los dos de 
Guerrero, los dos de Quintana 
Roo, más los de Morelos, 
Tabasco, Tlaxcala, San Luis 
Potosí, Puebla, Campeche 
y Tamaulipas.
En algunos casos, como en 
el de los corresponsales de 

Campeche y Oaxaca se trata 
de reporteros con más de 40 
años al servicio de la empresa 
de Emilio Azcárraga Jean.
“Existe un recorte de 30 por 
ciento del personal, pero lo 
grave en el área de noticias 
es que ni siquiera hay una 
indemnización conforme a la 
ley. A Laura Bozzo, por tres 
años, le dieron 50 millones de 
pesos, y a nosotros sólo las 
gracias”, abundó uno de los 
corresponsales consultados.
De acuerdo con el despacho 
jurídico que representaría 
a  a l gunos  de  es tos 
corresponsales, ya son ocho 
los reporteros que analizan 
demandar a la empresa, a 
menos que los abogados de 
Televisa acepten pagarles 
“una liquidación de manera 
justa”.

La televisora enfrenta un 
desafío complejo por la 
disminución de la venta 
publicitaria en televisión 
ab ie r ta ,  ca ída  de  la 
audiencia en sus segmentos 
de entretenimiento más 
impor tantes (depor tes, 
telenovelas y concursos), 
crisis de credibilidad de 
sus espacios informativos 
y consecuencias negativas 
del “apagón analógico”. 
Además, la emergencia 
de una competencia no 
prevista: la televisión on line, 
cuyo crecimiento ha sido 
exponencial con empresas 
globales, como Netflix, que 
amenazan con rebasar en 
cinco años hasta la televisión 
restringida, donde Televisa 
domina 62% del mercado 
nacional.

Ciudad de México.-

Tras cinco meses de haber 
sido nombrado secretario 

de Educación Pública, Aurelio 
Nuño Mayer, designó nuevos 
funcionarios dentro del servicio 
educativo.
Como rector de la Universidad 
Abierta y a Distancia de México 
(UnADM), se nombró a José 
Gerardo Tinoco Ruiz, quien 
realizó estudios de licenciatura 
en Ciencias Físico-Matemáticas 
en la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo, 
obteniendo el grado en 1985.
Por otra parte, como directora 
general de Desarrollo Curricular 
se designó a Elisa Bonilla Rius, 
especialista en educación, 
materiales educativos y libros 
para niños y jóvenes.
Mientras que nombró como 
directora de Materiales e 
Informática Educativa a Aurora 
Saavedra Solá, quien es 
licenciada en Economía por la 
Facultad de Economía de la 
Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM).

Ciudad de México.-
El Gobierno de la República no ocultará los problemas 
internos del país, como la pobreza y la migración, 
aseguró el subsecretario de Población, Migración y 
Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación 
(Segob), Humberto Roque Villanueva.
Luego de participar en el Seminario para Periodistas con 
motivo de la visita papal, el funcionario de Gobernación 
resaltó que tomarán nota sobre cada expresión al 
respecto que realice el líder de la Iglesia Católica.
Cualquier expresión del Papa será tomada como 

un aliciente para corregir cualquier defecto que se 
encuentre en la vida pública del país”, señaló Roque 
Villanueva.
No podemos tapar el sol con un dedo, efectivamente 
en México hay muchos públicos y estamos deseando 
una política pública, alguna ya en parte instrumentada, 
para combatir esta desgracia mexicana”,  enfatizó el 
encargado de asuntos religiosos de la Segob.
Al ofrecer la ponencia “Estado laico: relaciones de 
la Iglesia y el Gobierno mexicano”, el funcionario 
señaló que los gobernantes tienen derecho a expresar 

públicamente sus creencias religiosas, pero no a 
hacer de sus creencias religiosas un arma política”.
También se refirió a los artículos editoriales publicados 
por el semanario católico Desde la Fe, que critican el 
desempeño del Estado para garantizar la seguridad 
en el país.
Hay ciertas exageraciones en el semanario católico 
Desde la Fe. Estoy de acuerdo que hay omisiones 
y deficiencias en la seguridad, pero el Estado no es 
el único que debe propiciar un clima adecuado para 
esa seguridad pública”, señaló.
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Niñito es atropellado 
mortalmente por camioneta

Localizan 
a taxista 

muerto en 
Trigomil

En la carretea Acaponeta-Huajicori

Baleó a su mujer y después 
comete fallido suicidio

22

* El cuerpo del menor 
yacía sin vida sobre la 

cinta asfáltica…

Por Germán Almanza
Un trágico incidente carretero 
se suscitó la mañana de este 
martes, sobre la carretera que 
conduce de Acaponeta hacia 
el municipio de Huajicori, esto 
a la altura del poblado Rodeo 
de Arriba; sitio en donde el 
conductor de una camioneta 
cerrada de la marca Honda, tipo 
Odyssey, arrolló y dio muerte a 
un menor de 8 años de edad, 
según reportan a este medio 
de comunicación fuentes de la 
Fiscalía General del Estado y 
personal de Tránsito Estatal, 
que brindaban seguridad en 
los festejos con motivo del día 
de la Virgen de la Candelaria, 
celebrados este martes dos 
de febrero en el municipio de 

Por Germán Almanza
Tepic, Nayarit.- La noche de este 
lunes, elementos de la Policía 
Nayarit División Investigación, 
adscritos a Delitos Contra la 
Integridad Corporal, arribaron 
al hospital Puerta de Hierro; ya 
que en dicho nosocomio ingresó 
una persona del sexo femenino 
lesionada por proyectil de arma 
de fuego, misma que responde 
al nombre de Doris Johana 
Sánchez Lares de 34 años de 
edad, originaria de Ahuacatlán y 
vecina del poblado de Uzeta, la 
cual presenta una herida producida 
por proyectil de arma de fuego 
a la altura de la espalda alta del 
lado izquierdo.
Así mismo, minutos después, 
elementos de esa misma 
corporación policiaca se trasladan 
al Hospital Central de esta ciudad, 
ya que ingresó una persona del 
sexo masculino lesionada por 
proyectil de arma de fuego, el 

cual responde al nombre de 
Rafael Torres Ponce de 35 años 
de edad, originario del poblado 
de Santa Isabel del municipio de 
Ahuacatlán y vecino del poblado 
de Uzeta, el cual presenta una 
herida producida por proyectil 
de arma de fuego en la boca con 
salida en cachete izquierdo.
Sobre los hechos (según manifiesta 
la hoy lesionada) aproximadamente 
las 17:00 horas del pasado lunes, 
cuando (los antes mencionados 
se encontraban en su domicilio, 
ya que son pareja sentimental) 
comenzaron a discutir porque 
Rafael Torres se encontraba en 
estado de ebriedad, mismo que 
traía fajada en la cintura un arma 
de fuego, y al estar discutiendo 
sacó el arma de fuego de entre 
sus ropas y la accionó en contra 
de su esposa Doris en dos 
ocasiones ocasionándole la lesión 
mencionada, y es en ese momento 
que Rafael se introduce el arma 

de fuego que traía en su mano en 
su boca y se realiza un disparo, 
ocasionando la lesión descrita, 
con la intención de quitarse la 
vida. Acto seguido, al sentirse 
lesionada Doris Johana sale de 
su domicilio para pedir ayuda. Es 
en ese momento que va pasando 
una persona del sexo masculino, 
el cual al verla lesionada, opta por 
subirla a su vehículo; siendo una 
camioneta Ford f150, tipo pick-up, 
en color verde, y traslada a la 
lesionada al hospital de Ixtlán del 
Río, pero debido a la gravedad 
de su lesión es trasladada a esta 
ciudad al nosocomio Puerta de 
Hierro para su atención médica.
Por su parte el presunto responsable 
de lo descrito, Rafael Torres, sale 
de su domicilio lesionado y aborda 
su vehículo, siendo una pick-up 
de la marca Nissan, en color azul, 
y se dirige al poblado de Santa 
Isabel a la casa de sus padres, 
pero debido a la lesión al llegar al 

Por Germán Almanza
La madrugada de este martes, 
en el poblado Trigomil fue 
localizado el cuerpo sin vida 
de un trabajador del volante 
(taxi), el cual aún no ha sido 
identificado, esto a un costado 
de la carretera federal libre 
número 15 México-Nogales. La 
víctima, de aproximadamente 
50 años de edad, presenta 
un fuerte golpe en la cabeza, 
y su cuerpo yacía a unos 
metros de distancia de su taxi 
color verde marca Nissan, 
tipo Tsuru con matrículas del 
Servicio Público del Estado 
de Nayarit.
A escasos metros más 
adelante del cuerpo sin vida, 
las autoridades localizaron 
estacionado el taxi verde, 
con número económico GRX-
4840, y placas de circulación 
65-58 MDC del Estado de 
Nayarit. Sitio al cual arribaron 
elementos de la Policía Nayarit 
División de Investigación, 
Peritos Criminalísticos y el 
Agente del Ministerio Público 
del Fuero común, quienes 
integraron la correspondiente 
carpeta de investigación.
Finalmente, personal del 
SEMEFO se hizo cargo del 
levantamiento del cadáver, en 
espera que el ahora occiso 
sea identificado y reclamado 
por sus familiares en las 
instalaciones de la Fiscalía 
General del Estado de Nayarit. 

de la Virgen de la Candelaria.
Se supo que el niñito, al estar 
a la orilla de la cinta asfáltica, 
fue embestido por la unidad 
Honda Odyssey, misma que lo 
arrolló causándole la muerte 
a causa de traumatismo 
craneoencefálico severo, 
fractura de hueso frontal y 
expulsión de masa encefálica.
Según fuentes policíacas 
refieren que el pequeño era 
hijo de los señores Sixto 
Adame Gómez de 60 años 
de edad y de María Galarza 
Aámbura de 41 años de edad.
Sobre este lamentable suceso, 
tomaron nota elementos de 
la Policía Nayarit División de 
Investigación, así como el 
Agente del Ministerio Público 
del Fuero Común, mientras 
que una funeraria local se 
hizo cargo del levantamiento 
del cadáver.

Huajicori.
Informando las autoridades 
que el menor fallecido –
por desgracia- respondía 
al nombre de José Ernesto 
Adame, mismo que perdiera 
la vida de manera instantánea 
tras haber sido arrollado por 
la veloz camioneta Honda, 
con placas de circulación 
RFW-93-11 del Estado 
de Nayarit. Vehículo que 

fuera abandonado por su 
tripulante metros delante 
del percance, y a decir de 
las autoridades, la misma 
tenía las dos llantas frontales 
ponchadas. Trascendió que 
el pequeño había salido a 
la orilla de la carretera en 
donde ayudaba a su familia 
a vender productos religiosos 
para los feligreses, ya que se 
festejaba en Huajicori el Día 

* Ambos protagonistas 
fueron trasladados a 

nosocomios de Tepic, 
donde por suerte solo 
presentan lesiones sin 

gravedad
poblado pierde el conocimiento, 
es en ese momento que pasa una 
persona del sexo masculino y lo 
traslada al hospital de Ixtlán del 
Río, pero debido a la gravedad 
de la lesión es trasladado a esta 
ciudad al Hospital Central para 
su atención médica. Sobre los 
hechos tomó nota el Agente del 
Ministerio Público. 
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Crónicas de un fantasma

“Poesía  eres  tú”
(Becker )

“ ¡O íd  mor ta les  e l  ma tu t ino 
t r i no  –va lga -  de  las  aves ! 
Cant ine la  d iv ina donde Orar 
es Cantar y Cantar es Crear”.
“Es propio del amante cantar, 
d i b u j a r  c o n  a l e g r í a  l o s 
más profundos sent imientos 
d e l  A l m a ;  U n i v e r s a l i d a d 
m u s i c a l  c o n v e r t i d a  e n 
Poema: Elevación y Libertad 
Esp i r i t ua l ” .
“Ha l i t o  de  Esperanza  –b ien 
lo d i jo quien lo d i jo-  y  c lamor 
incansab le  hac ia  lo  In f in i to ; 
t o rmen to  de  Ave  que  ba te 
sus  a las  con t ra  l a  re ja  de 
su pr is ión:  ‘Take His  Broken 
Wings ,  And Learn  To F ly,  A l l 
Your  L i fe ’ .
“ P r o f u n d i d a d  A r c a n a  l a 
Ley  de l  fuego  de l  Esp í r i t u , 
Misterio que espanta y alegra 
en  esa  Nada  Crea t i va ;  esa 
Ausenc ia  adonde re ina toda 
P resenc ia :  En igma donde 
Todo  Mora…” .
“Nada es Nuevo Bajo el Sol… 
Salvo lo  que se ha o lv idado: 
‘ C a n t e m u s  D o m i n o ,  To t i s 
Vir ibus,  Dulc i ter ’ (Cantemos 
a Dios con todas las fuerzas, 
Du lcemente ) ” .
“E l  amor  hab la  a l  Corazón  y 
este le escucha, no bastando 
las  s imp les  pa lab ras ,  y  se 
en fa t i za  luego  con  lo  ígneo 
d e  l a  M i r a d a  – e s  C i e r t a 
Mirada-, con la expresión del 
semblan te  y  la  seña  la  dá  e l 
Rubor, callando gráficamente 
a  la  g im ien te  in f l ex ión  de  la 
voz… Y todo  eso  no  bas tó , 
y  es  cuando  e l  sen t im ien to 

d i v ino ,  ese  Inmenso  Amor, 
l l ena  e l  rec ip ien te  de l  A lma 
– ‘Vaso  que  So lo  se  L lena 
d e  E t e r n i d a d ’ ,  d i r í a  e l 
Poe ta - ,  has ta  desbordar lo 
d e l i c i o s a m e n t e ,  c o m o  l a 
l i turgia ‘Gacia Grat is Dada’” .
“E l  Canto es e l  Lenguaje  de l 
Amor,  es  A labanza  a l  Ser 
Elegido, y si no se sabe Cantar 
es  que  no  se  sabe  Amar. 
Cantar es levantar  la luz que 
i l um ina  a l  Un ive rso .  Pero 
can ta r  tamb ién  es  aprender 
a  Mor i r,  a  comprender  l a 
Rea l idad  D iv ina  y  e l  B ien 
E te rno  e  Inmor ta l ;  C lav i j a , 
Ensamble Maestro: la Muerte 
e s  c a n t o  d e  L i b e r a c i ó n , 
Puer ta  te r res t re  Ab ie r ta  –
muy Ab ier ta -  sobre  e l  C ie lo ; 
cadena  que  a ta  a  l os  que 
ya  no  son  aqu í  con  los  que 
s í  l o  son” .
“ C a n t e m o s ,  p u e s ,  ¡ o h 
mor ta les ! ,  a l  Amor  D iv ino , 
y  a  l a  Hermosa  Mu je r ” .
REFERÉNDUM:  Y NO SE 
OLVIDE QUE EN ‘BAZAR 
M É X I C O ”  E N C U E N T R A 
U S T E D  L O  M E J O R  E N 
HERRAMIENTAS NUEVAS Y 
USADAS, Y DUPLICACIÓN DE 
LLAVES DESDE DIEZ PESOS. 
ESTÁ A SUS ÓRDENES EN 
AVENIDA MÉXICO, NÚMERO 
451 NORTE (A UN LADO DEL 
PUENTE) ,  EN LA COLONIA 
MOLOLOA, TEPIC, NAYARIT. 
ALLÍ LO ATIENDE NUESTRO 
A M I G O  T O Ñ O  F L O R E S . 
T E L É F O N O S  2 1 6  1 6  0 7 
Y (CEL . )  311  121  99  64 . 
¡ V I S Í T E N O S  Y  S A L D R Á 
CONVENCIDO!

En Santiago la ecología 
es letra muerta…

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Mal se ven los 
regidores de la actual administración 
al no atender sus comisiones; que 
es por el que reciben un sueldo 
que jamás imaginaron tenerlo 
algún día, refiriéndome de manera 
concreta al regidor de Ecología 
y al de Salud, cuya identidad se 
maneja en un total secreto, por 
así convenir a sus intereses.
La mañana de ayer recibí una 
llamada telefónica a mis oficinas, 
donde el ambientalista Ignacio 
Vallarta Chan comentaba que era 
criminal la acción de Albino Quezada 
“N” (ampliamente conocido como 
el “Candilillo”), quien nada más 
por sus gónadas mandó cortar 
una antiquísima ceiba que servía 
al caminante que esperaba el 
paso del automóvil de sitio para 
dirigirse a su respectiva comunidad 
de la margen izquierda del río 
Santiago. La ceiba en comento 
se encontraba a la entrada al 
puente estructural de Santiago 
a la Presa, misma a la que el 
Candilillo, mandó derribar para 
continuar construyendo locales 
comerciales, cuando a la hora 
de comprar la concesión -que 
anteriormente pertenecía a don 
Manuel Coronel-, y por la que pagó 
según familiares del agricultor y 
ganadero 90 mil pesos, por una 
concesión de 99 años.
La misma CONAGUA advierte 
que está prohibido construir en 
los causes del río, la concesión 
se otorgó para sembrar o para 
pastorear ganado vacuno o caballar; 
más no para construir. Sin embargo 
esta disposición de la Comisión 
Nacional de Aguas, el comerciante 
del ejido de Sentispac se la pasó 
por el arco del triunfo ya que no 
nada más construyó Albino Quezada 

un restaurante de mariscos sino 
que su hijo del mismo nombre 
construyó un lavado y engrasado, 
que sirve además como terminal 
de sitios de combis que hacen 
ruta a las diferentes rancherías 
que forman parte del municipio 
de Santiago, que aprovechando 
la infraestructura que construyera 
la anterior administración como 
lo es la de adocretizar el bordo 
de contención éste se puso a 
construir locales comerciales para 
la venta de pollos asados, ropa de 
segunda, elotes asados y hasta una 
pescadería, por lo que el Candilillo 
en su inmensa voracidad no vaciló 
en derribar una centenaria ceiba 
sin el respectivo permiso de las 
autoridades correspondientes. 
Mismas que en el caso del regidor 
de Ecología ni por enterado se 
da. Hable al comienzo de la nota 
del regidor también de salud, 
sin embargo para no salirnos 
del tema del criminal atentado a 
la ecología donde por el mismo 
bordo de contención además de 
la añosa ceiba que ya forma parte 
de las estadísticas del “había” 
las changueras pusieron también 
su granito de arena al tumbar un 
viejo guamúchil que por ahí se 
encontraba solo para tener un 
lugar donde secar el camarón 
que venden al público, como si 
no les bastara la banqueta del 
frente de sus establecimientos 
que utilizan con el mismo fin, es 
decir para secar el camarón, no 
importa que el peatón se baje al 
arroyo vehicular, con el consabido 
riesgo de ser atropellados por 
alguna unidad automotriz. Así las 
cosas en este Santiago nuestro, 
donde la gente hace lo que le da 
su chin…. y regalada gana, sin 
que nadie los contradiga. 

* El candil manda tumbar centenaria ceiba para construir locales 
comerciales, y las changueras derriban un viejo guamúchil para 

poder secar camarón.

uminorn
Agustín Almanza Aguilar

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Se desgarraron las 
medias Pavel Jarero y 
Héctor “Totin” Santana

antiagoS
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Sergio 
Mendoza Guzmán, delegado 
de SAGARPA en Nayarit, les 
sigue viendo la “cara de tarugos” 
al grupo Gascón Mercado y a 
su líder Humberto Salazar, al 
decirles que ayer por la tarde 
les tendrían una repuesta en 
torno al pago de los 2 pesos 
de apoyo a la comercialización 
del frijol. Todo con el fin de 
que levantaran la toma de las 
oficinas de la dependencia 
federal, cosa a la que accedieron 
los representados por el líder 
agrario de la comunidad de 
Pozo de Villa.
Lo malo del asunto, y el propio 
Humberto Salazar los reconoció, 
es que más tardaron los del 
grupo Gascón Mercado en 
levantar el plantón cuando 
Mendoza Guzmán ya estaba 
recibiendo a los acopiadores 
del grano en reunión ultra-
secreta donde se deduce que 
estaban llegando a “arreglos 
en lo oscurito” buscando por 
todos los medios continuar con 
el “jineteo” de los 30 millones 
de pesos, de los cuales dijo el 
funcionario federal de ninguna 
manera se pueden pagar 2 
pesos al productor cuando ya 
había una lista de más de 16 mil 
toneladas, por lo que cuando 
mucho –dijo-, de hacerse la 
entrega de los dineros, le tocaría 
al productor no 2 pesos sino 
algún peso con 75 centavos,  
sino es que menos.
Por su parte Humberto Salazar, 
dijo a un noticiero vespertino 

que Sergio Mendoza utilizaba 
un doble lenguaje, ya que es 
incongruente con lo que dice y 
con lo que hace, “por la mañana 
nos dijo que lo apoyáramos 
levantando el plantón y que por 
la tarde me iba a llamar para 
decirme donde se atoraron esos 
30 millones de pesos con los 
que se va a iniciar la entrega 
de los recursos al productor 
que tanta falta hacen en este 
momento para poder pagar la 
faina, yo junto con un grupo de 
productores pensábamos irnos 
a México a destrabar el resto 
del dinero, ya que aseguro a 
los productores del alimento 
básico se nos deben no 30 
millones de pesos. Tengo el 
entendido que se lograron 60 
millones de pesos, entonces, 
¿dónde quedaron los otros 
30 millones?, sin embargo es 
posible que suspendamos el 
viaje a México, ya que antes 
queremos volver a platicar con 
el funcionario federal, ahorita 
dijo está encerrado junto con los 
coyotes frijoleros en las oficinas 
de SAGARPA demostrando con  
ello el doble lenguaje que utiliza 
enfatizo Salazar”.

Vuelven a darle atole con el dedo al 
grupo liderado por Humberto Salazar
* Les piden de favor que suelten las oficinas de Sagarpa solo 
para reunirse con el grupo de coyotes que encabeza la Gume

* Encendido fue el agarre personal que se dieron ayer en el programa de Luis 
Miguel Medina…

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Con un 
vocablo muy ‘sui generis’, 
iniciamos la presente nota, 
donde la verdad de acuerdo 
a mi opinión muy personal la 
tarde de ayer el ex presidente 
municipal y ahora diputado local 
Pavel Jarero Velázquez, se la 
“Pitorreo”  del empresario en el 
ramo de la construcción, Héctor 
“Totin” Santana.
Debo de decir que en este caso 
de demandas he tratado de ser 
imparcial luego que a ambos es 
decir al Totin Santana, al que 
conozco desde niño y lo llamaba 
“Robot” por la complexión física 
que desarrollo desde que tenía 
algunos 7 años que es desde 
cuando lo conozco, y al ex 
presidente municipal. Cuando 
menos yo los considero mis 
amigos, no se ellos. Lo cierto es 
que por esa razón trato de ser 
lo más imparcial que se pueda. 
Bien, luego de este comentario 
del reportero, debo de decir que 
no escuche en vivo la denuncia 
que hiciera  Héctor Santana ante 
los micrófonos del noticiero que 
conduce Luis Miguel Medina, 
pero que me entere porque de 
manera posterior este me prestó 
la grabación de la entrevista; 
ahí fue donde me enteré que 
el Totin había demandado ante 
la Fiscalía, no a Pavel Jarero, 
pero si a Alejandro García 
Monroy, quien fue a la postre 
tesorero en el periodo de Jarero 
Velázquez, por la falta de pagó 
de aproximadamente un millón de 
pesos. En el desmenuzamiento 
de la entrevista, Héctor dijo que 
por haber sido condiscípulo al 
haber estudiado juntos en la 
facultad de Ingeniería Civil, 
Alejandro y yo -dijo-, al tomar 
posesión en el cargo Pavel, 
Alejandro me buscó para 
solicitarme cien mil pesos en 

préstamo, ya que necesitaban el 
dinero para pagar la luz pública 
ya que la anterior administración 
no había dejado en las arcas 
de la hacienda pública un cinco 
partido por la mitad. 
Yo de buena fe le preste el dinero 
–continúa-, ya que aseguró 
Alejandro que en un mes me 
lo devolvía, sin embargo pasó 
el tiempo y lejos de pagarme 
en el mes de mayo volvió a 
buscarme, no para pagarme sino 
para pedirme de nueva cuenta 
un préstamo por 800 mil pesos 
que necesitaba para pagar el 
anticipo del grupo Calibre 50 y 
otras bandas más que tocarían 
en el recinto de la feria, yo le 
dije que no tenía esa cantidad 
pero que si le servían 500 mil 
pesos con gusto se los prestaba, 
diciéndome que necesitaba 
cuando menos 700 mil pesos por 
lo que le pedí a un amigo que 
se los prestara, contestándome 
mi amigo que me los prestaba a 
mí, no a Alejandro, aceptando 
ser el aval, y que al final tuve 
que pagar yo los 200 mil pesos 
ya que los intereses me estaban 
ahogando y al final de cuentas 
no me pago Alejandro y hasta 
dejó de contestar mis llamadas, 
por lo que me ví en la imperiosa 
necesidad de demandar ante la 
Fiscalía no a Pavel Jarero, sino 
a su tesorero Alejandro García 
Monroy.
Hasta ahí lo dicho por Héctor 
Santana el pasado viernes. 
Por lo que Pavel de inmediato 
solicitó el derecho de réplica, 
cosa que sucedió la tarde de 
ayer,  Pavel como viejo lobo de 
mar aprovechó el momento para 
hablar de las obras que dejó 
en Santiago, enumerándolas 
una a una, siguiendo luego con 
la entrega de calzado escolar 
que realizó en el poblado del 
Papalote, para enseguida hablar 

del tema. Mencionando que “es 
falso que yo haya solicitado 
dinero prestado al empresario 
en el ramo de la construcción. 
“Yo no hago trato con pillos”. Eso 
bastó para que Héctor Santana 
llamara a la radio, para entablar 
no un debate sino una serie de 
señalamientos, donde perdió la 
cabeza -debo de decirlo o cuando 
menos así me pareció-, luego 
que Pavel le dijera para acusar 
a alguien se debe de tener los 
fundamentos necesarios, “y tú 
lo que has hecho es difamarme 
porque no has presentado 
pruebas”, “en su momento las 
presentare”, dijo Santana, “y es 
que Alejandro trató de pagarme 
con un terreno que tienes en 
el bordo en zona federal y que 
está a nombre de un primo del 
tesorero pero que sabemos que 
es tuyo”, le dijo. Por su parte 
Pavel refutó diciéndole: “pruebas, 
presenta pruebas, ya que acusar 
es muy fácil, y tú no solo has 
hecho obras fraudulentas sino 
que tus acciones también han 
sido fraudulentas, ya que en 
el periodo del Pipiripau te 
convertiste en proveedor de la 
dirección de seguridad pública al 
vender uniformes botas, y creo 
que hasta 2 patrullas. Además 
que en Tuxpan, también hiciste 
de las tuyas fraudeando a la 
administración con recursos 
del Ramo 33”. 
Así de encendido resultó este 
match entre Pavel Jarero -quien 
dejó constancia que es una 
chucha cuerera; con la consabida 
disculpa al legislador por el 
adjetivo del imberbe reportero-  
y el empresario en el ramo de 
la construcción. Usted, amable 
lector, tiene la mejor opinión 
sobre este pleito de comadres; 
que no debate que escuchó ayer 
en el noticiero vespertino de mi 
amigazo Luis Miguel Medina.


